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«  Il  a eu plusieurs discussions 
avec les propriétaires. Nous avons 
re u le carnet de santé vendredi. 
Le ministère de la Culture et des 
Communications a demandé de 
reporter la décision. out est sur la 
table. Il est minuit moins une pour ce 
dossier. n a toujours confiance que 
le ministère de la Culture s entende 
avec le ministère de la Sécurité 
publique pour trouver une solution. 
Il n est pas écarté qu un permis de 
démolition soit remis en février  », 
précise le maire de aie-Saint- aul. 

La propriétaire ohanne obin 
croit que «  plus on attend, moins 

on pourra sauver cette maison  ». 
«  Il est vraiment minuit pour moi. 
Depuis le début, ce sont des reports 
et moi je n en peux plus. Dès le er

septembre, la ille me disait qu elle 
allait s entendre avec le ministère 
de la Culture. endant tout ce 
temps, je suis privée de revenus. ai 
42 personnes de aie-Saint- aul 
qui ont signé ma pétition pour 
que j obtienne mon permis. 
Les gens me disent que c est dom-
mage pour ma maison, mais que la 

ille devrait l acheter  », explique-t-
elle.

lle confirme en entrevue avoir 

fait une offre  la ille de aie-Saint-
aul le 5 janvier en matinée.

Cette option est exclue, a confirmé 
icha l ilote. « Ce n est pas prévu 

de procéder  l acquisition du 50, 
rue Saint- oseph. n en fait déj  
beaucoup pour le patrimoine. La 

ille est propriétaire de aison ère 
et du Domaine Cimon. our nous, 
ce ne serait pas efficient et efficace 
d ajouter cette maison dans le parc 
immobilier de aie-Saint- aul. »

Les co ts pour immuniser la maison 
patrimoniale sont estimés  5   
plus taxes. De plus, la soumission 

indique qu il n  aura aucune garan-
tie en zone inondable. lle n inclut 
pas les frais pour refaire le rez-de-
chaussée, qui seraient pour leur part 
estimés  0 000 .

Mme obin souhaite obtenir son 
permis de démolition, ce qui lui per-
mettrait d avoir l allocation de départ 
du ministère de la Sécurité publique.

Ce sera donc au conseil municipal 
de trancher étant donné qu il  a eu 
une demande de révision au comité 
de démolition. La décision sera 
dévoilée le 2 février  la séance 
ordinaire.

La décision concernant le 
Gîte au Clocheton a de 
nouveau été reportée.

Une décision 
en février 
pour le Gîte 
au Cloc eton 
Le conseil municipal de Baie-Saint-
Paul a de nouveau reporté sa déci-
sion concernant la démolition du 
Gîte au Clocheton. Le maire Michaël 
Pilote a promis qu’une décision 
serait prise en février.

Lisianne Tremblay

D  Lactuel maire de aie-Saint-
aul sera candidat aux élections 

municipales de 2025. Il tentera de 
conserver son siège qu il avait facile-
ment remporté en 202 .

ien ne laissait croire que icha l 
ilote songeait  quitter, m me si des 

partis politiques avaient commencé  
lui faire des eux doux. «  ui, je serai 
sur les rangs », a-t-il répondu  la ques-
tion posée par lauteur de ces lignes.

«  Il  a encore de très beaux défis  
relever. Notre organisation est stimu-
lante. Nous sommes tournés vers le 
changement. ai une vision pour la 

ille et je sais o  je veux l amener », 
a-t-il commenté.

icha l ilote amorce la e année 
de son premier mandat  la t te de 

aie-Saint- aul. Il s est démarqué 

pendant la gestion des inondations, 
s attirant des commentaires élogieux 

de la part des chroniqueurs poli-
tiques du uébec.

Son capital de s mpathie n a pas 
vraiment bougé depuis les der-
nières élections municipales. Il suffit 
de voir l accueil qu il re oit partout 
o  il passe pour conclure que le 
ciment a pris entre lui et la popula-
tion.

Son arrivée  l h tel de ville a aussi 
entra né plusieurs changements 
dans l appareil administratif. Il s est 
toujours défendu d avoir fait le 
ménage, indiquant plut t que ce 
sont des décisions personnelles qui 
étaient  l origine des départs.

aie-Saint- aul rajeunit sous la gou-
verne du trentenaire. Le départe-
ment des loisirs et de la culture, pour 
ne nommer que celui-l , est devenu 
h peractif. Les travaux  l aréna et le 
projet de complexe sportif ont d na-
misé les troupes.

Michaël Pilote sera candidat en 2025

Le maire Michael Pilote est motivé comme jamais. hoto archives2 
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Pour reprendre un terme à la 
mode, Charlevoix n’est plus 
dans leur « écos stème » et 
j ajouterais qu  force «  de 
penser en dehors de la 
bo te », la société s est isolée 
comme rarement on l a vue. 
Et pourtant, Daniel Gauthier 
est l’homme d’affaires le plus 
parlable qui existe. n le voit 
moins, c est normal, mais 
cela  une incidence impor-
tante. incent Dufresne, qui 
dirige la montagne, est un 
expert dans les relations 
publiques. C est malheureux 
qu il ne sorte pas publique-
ment parce qu il connait la 
game et pourrait désamor-
cer bien des crises avant 
qu elles n explosent.

Il est totalement faux de 
prétendre que le assif ne 
sert pas la région. u on soit 
d accord ou pas avec leurs 
stratégies pour faire sortir le 
fric des paliers de gouver-
nement fédéral, provincial 
et municipal, l argent s in-
vestit ici. e préfère cela aux 
risques de l économie basée 
sur les batteries. 

Il est défi nitivement trop 
tard pour remettre la pâte 
à dents dans le tube de 
dentifrice. n doit vivre avec 
les décisions du passé et les 
politiciens doivent se mon-
trer un peu moins «  amis  » 
dans l avenir.  

Il faut se rappeler quelque 
chose de majeur au sujet 
des fonds publics. Investis-
sement uébec était inter-
venu dans les modifi cations 
du schéma d aménagement 
de la C de Charlevoix 
pour que le projet du assif 
cadre dans ce dernier. C est 
l ancien préfet Dominic 
rembla  qui me l avait 

confi rmé dans une entrevue 
alors que j étais  CI .

Le gros problème avec le 
assif, ce n est pas ce qu il 

offre, mais bien son senti-
ment de supériorité qu il 
fait sentir. uand tu penses 
avoir la science infuse, la 

marge d erreur est mince. 
Isabelle allée, la cheffe des 
relations médias, est une 
des meilleures dans son 
domaine. n 0 ans, j en ai 
connu des relationnistes, 
mais pas comme elle. r, 
si la shop lui dit « on ne va 
pas l  », elle n ira pas. n ne 
risque pas une carrière pour 
un problème qui dépasse 
largement les opérations. 

Il faut faire de l’aveuglement 
volontaire pour avancer que 
le assif ne donne rien. Laf-
faire, c est qu on ne sait pas 

 qui ni combien, mais des 
chèques ils en font. C est 
un choix de garder a privé. 

près par exemple, ne vous 
surprenez pas de ce qui se 

dit dans le village!

La sortie du maire ouchard 
au  Charlevoix m a amusé. 
Ça faisait un bon moment 
que je n avais pas rigolé 

autant en lisant les propos 
d’un maire qui s’offusquait 
contre le assif, alors qu un 
mois plus t t il donnait l im-
pression de jouer la cassette 
que le assif lui avait fournie 
concernant le futur projet de 
400 .

Sérieusement . ouchard, 
vous tentez de convaincre 
qui  tant donné que la 
richesse de votre munici-
palité repose en grande 
partie sur les grands projets 
du assif, vous auriez d  et 
surtout pu négocier un prix 
«  local  » pour vos résidents 
quand le projet du Camp 
de ase est arrivé sur votre 
bureau. ous aviez une 
entente avec Louis assi-

cotte pour la baignade dans 
le Lagon, pas pire en faire 
une pour le s i, la luge, l i-
seau mécanique, etc.

Le assif de Charlevoix, c est 

gros. C est majeur comme 
entreprise. lle évolue dans 
une ligue  part. lle a les 
mo ens d tre indépen-
dante  plusieurs égards. 
Son pain et son beurre sont 
générés par une clientèle de 
plus en plus hors uébec. 
C’est de l’argent neuf qui 

rentre dans la région et la 
province. C était a le but 
en amenant le Club ed ici, 
c était la consécration pour 
se faire connaitre partout 
sur la planète. La case peut 

tre cochée. elle job  tous. 
ous avez livré.

C est un problème d attitude 
qui fait que le assif se fait 
tirer des roches. ui, la 
considération de leur part 
n est pas au rendez-vous. 

n n est pas des caves ici. 
Ce serait agréable d tre 
regardé dans les eux et non 
de haut. ous allez m me 
aimer cela, jouer dans notre 
équipe. n a des bons 
joueurs de centre, des défen-
seurs  toute épreuve et des 
gardiens qui ne laissent rien 
passer. assurez-vous, on ne 
vous enlèvera pas votre billet 
pour le atch des étoiles, 
mais de gr ce, arr tez de 
penser pas que vous tes 
seuls sur la glace. 

e vous décerne un deux 
minutes «  pour avoir accro-
ché » et un autre pour « avoir 
retardé la partie ». Ce serait 
franchement triste d en arri-
ver  une «  extr me incon-
duite ».

NDLR Cette chronique a été 
réalisée avant la réception 
de la lettre ouverte en page 
27 et n’est d’aucune façon en 
lien avec celle-ci.

robl me d attitude en altitude 
Le Massif de Charlevoix se retrouve encore dans l’embarras. La question du prix des billets 
est un faux débat. On est libre de choisir l’activité de notre choix dans l’endroit de notre 
c oi . e demeure convaincu u un ri   C arlevoi    ne erait as une énorme di érence 
dans le bilan  nal de la saison. our les étudiants  on me dit ue le Centre de services 
scolaire vit tr s bien avec les tari s de la résente saison. 

Dave Kidd
d idd lecharlevoisien.com

Le malaise ue ai avec le assi  e l avais dé  e rimé  l ouverture du Club ed. eu  ans lus tard  orce est 
de constater que le fossé qui sépare les dirigeants du bon peuple s’est creusé. C’est ça le fond du problème : il 
n  a as de relation entre eu  et nous. lle a dé  e isté. e dirais oliment et avec res ect ue le mariage a été 
consommé et que nous sommes séparés.

 ǀ L
e 

m
er

cr
ed

i 2
4 

ja
nv

ie
r 2

02
4 

ǀ L
e 

C
ha

rle
vo

isi
en



(JBL) La Municipalité de Petite-Rivière-
Saint- ran ois ajuste la tarifi cation de 
ses services offerts aux entreprises 
touristiques afi n que la contribution 
de grandes infrastructures comme 
le Club ed ou le futur condotel du 

assif soit plus équitable.

La nouvelle tarifi cation, en vigueur 
le er janvier 2024, sera calculée 
en fonction du nombre d unités de 

chambres ou de places de restaurant 
offertes par les entreprises. Chaque 
chambre d un établissement repré-
sente 0, 5 unité et chaque place de 
restaurant 0,0  unité.

Le nombre d unités de chaque 
établissement sera multiplié par 
les taux de taxation établis pour 
les services de collecte des 
matières résiduelles, d aqueduc, 

d égout et d assainissement des 
eaux.

« Lancienne règlementation nétait pas 
structurée pour tarifi er une infrastruc-
ture aussi grosse que le Club ed, par 
exemple. L , ce sera représentatif de 
l utilisateur pa eur. Il  a un effet multi-
plicateur pour aller chercher une juste 
part  », explique Stéphane Simard, 
directeur général de la unicipalité.

. Simard ne pouvait pas donner 
de chiffres sur l impact de cette 
tarifi cation au niveau de chaque 
service, mais il confi rme qu elle 
fera augmenter signifi cativement 
la contribution des grandes 
infrastructures. ar exemple, la 
collecte des matières résiduelles 
co tera 4 500  au Club ed en 
2024, soit environ 0  de plus 
qu en 202 .

Le conseil munici al a voté our la modi  cation de la 
tari  cation lors de la séance du  anvier .

Face aux grands projets touristiques
Petite-Rivière-Saint-François hausse les tarifs

Les trottoirs ont été déneigés le our 
même du conseil, ce qui n’est pas 
garanti a r s une bordée.

Déneigement des trottoirs

Les Éboulements 
ouverte aux 

solutions

Une pétition pour le déneigement 
des trottoirs aux Éboulements a 
récolté r s de  signatures et a 
été dé osée au conseil munici al. 
Même si la route du Fleuve dépend 
du ministère des Transports, la 
Municipalité s’est montrée ouverte 

 c erc er des solutions.

Jean-Baptiste Levêque

«  n est en mode solution depuis 
un certain temps. n avait déj  vu 
ce dossier il  a six, sept ans. n est 

pr t  le remettre sur le tapis  », a 
déclaré le maire, ierre rembla ,  
la quinzaine de résidents présents  
la séance du 5 janvier.

Le maire a toutefois rappelé que 
la route appartient au ministère 
des ransports et de la obilité 
durable. «  n est obligé de respec-
ter le contrat entre le ministère et le 
contracteur », a précisé ierre rem-
bla .

Mais la Municipalité ne se croisera 

pas les bras pour autant. «  vant, on 
n avait pas le m me contracteur. n 
n a jamais eu une plainte en quatre 
ans. L  on va appeler le ministère 
pour connaître les conditions du 
contrat, on n a aucune information », 
a indiqué le maire.

Les enjeux de sécurité ont été sou-
lignés par plusieurs résidents a ant 
pris la parole, dont ean-Nicolas 
erron,  l initiative de la pétition. 

«  Ce n est pas juste pour la sécurité 
des personnes sur le trottoir, mais 

aussi pour les automobilistes », a-t-il 
mentionné, avant de remercier la 

unicipalité de se montrer  l écoute.

Un sous-comité impliquant des 
cito ens devrait aussi tre formé 
pour mieux communiquer les enjeux 
du dossier et faire son suivi.

Un déneigement des trottoirs par la 
unicipalité avait été évalué il  a 

cinq ans  un co t d environ 0 000  
par année. Il serait probablement 
beaucoup plus élevé aujourd hui.
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La Ville de Clermont fera 
réaliser une étude de 
sécurité sur le camionnage 
pour le secteur du chemin 
des Lacs et des rues Vieux-
Moulins et Clairval.

Dave Kidd

Les citoyens du secteur 
déplorent depuis des 
années une problématique 
avec le transport lourd.

«  Létude co tera 2  00  
et permettra d aller au fond 

des choses », a dit le maire 
Luc Cauchon. «  a va éclair-
cir le dossier  », a-t-il conti-
nué.

Le travail, dont les conclu-
sions sont attendues pour 
la fin du mois prochain, 
confirmera si ces rues 
sont adaptées ou non à 
la circulation des camions 
lourds.

Le maire et la directrice 
générale de la Ville ont ren-
contré le comité de citoyens 

la semaine dernière. Les 
citoyens tenaient à ce 
qu une telle étude soit faite.

n entrevue, le maire a 
indiqué que cette étude 
pourrait fournir des argu-
ments aux citoyens et à la 

ille pour cogner  d autres 
portes. «  Si par exemple, le 
chemin des Lacs était jugé 
non conforme, il faudra que 
les ministères se parlent 
entre eux puisque la plupart 
des carrières relèvent d un 
ministère », dit-il.

Luc Cauchon croit que d ici 
 ce qu une solution perma-

nente soit envisagée, des 
mesures temporaires pour-
raient tre appliquées. «  en 
ai à soumettre aux citoyens 
concernés », continue-t-il.

Le maire a répété que ce 
problème remonte à plu-
sieurs années et que les 
actions posées aujourd hui 
permettront de définir une 
vision  long terme. 

Chaque printemps, Cler-

mont écrit aux entreprises 
concernées pour les inviter 
à respecter les règlements 
concernant la vitesse et les 
heures. Cette correspon-
dance ne donne visiblement 
pas les résultats escomptés. 
« C est souvent le m me nom 
qui sort lorsqu il est question 
de camions qui passent à 
4h ou 5h le matin. Lentre-
preneur a son bout  faire, 
mais parfois a dépend de 
qui est derrière le volant  », 
a-t-il terminé sans nommer 
personne.

Le conseil municipal attend les conclusions pour 
avoir une vue d’ensemble sur le problème.

Camionnage

Clermont fait réaliser une étude

(LT) Le conseil des maires 
de la MRC de Charlevoix-Est 
pourra prendre une décision 
dans six mois quant  la fai-
sabilité du projet d intégra-
tion d une pisciculture dans 
l usine de roduits forestiers 
Résolu de Clermont.

Une étude complémen-
taire commencera  la fin 
du mois. Les conclusions 
détermineront la faisabilité 
du projet et,  la lumière des 
résultats obtenus, permet-
tront par la suite d intéresser 
de potentiels promoteurs à 
proposer un projet d affaires 
pour opérer un tel site.

Létude poursuit plusieurs 
objectifs spécifiques, dont 
l évaluation des co ts de 
réfection des locaux de 
l usine et la détermination 
des éléments bio-techni-
co-économiques reliés à 
l élaboration du potentiel 
piscicole.

La capacité de traitement 
de la station d épuration 
sera également évaluée. Les 
spécialistes, dont erinov 
et le Centre des techno-
logies de l eau, émettront 
des recommandations sur la 
faisabilité et le potentiel de 
rentabilité.

L’usine de Produits forestiers 
Résolu, à Clermont. hoto archives

Des réponses 
dans six mois Gérez vos 

finances en 
ligne comme 
un champion

Desjardins-Acquisition-produits-Campagne-publicitaire-Journal-147,2x156mm-45635.indd   1 2024-01-17   14:05
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Inauguré avec tambours et trom-
pettes le 18 janvier, le centre 
écotouristique ÖBois Charlevoix 
a tout ce qu’il faut pour devenir 
un parangon du tourisme durable. 
Au premier plan, une équipe 
d’actionnaires motivée à faire 
de l’ancien Camp Arthur Savard 
de Saint-Siméon une destination 
quatre-saisons de choix pour les 

Québécois et les touristes interna-
tionaux de plus en plus nombreux 
à se soucier de leur empreinte 
écologique. Des investissements de 
10 à 15 millions de dollars sur cinq 
ans sont d’ailleurs prévus pour faire 
d’ÖBois LA destination écotouris-
tique québécoise!

Emelie Bernier

Fondateur d’ÖBois Charlevoix, 
Luc Bélanger est tombé sous le 
charme des lieux dès sa première 
visite. Il a d’abord été séduit 
par l’architecture vernaculaire 
des b timents. «  n tant qu archi-
tecte, c est s r que j ai un biais  
Le site me parlait beaucoup », lance-
t-il.

Celui qui tient la barre de deux 
bureaux d’architectes a rapidement 
cherché  s entourer. «  ai vite su 
que je ne pouvais pas gérer a tout 
seul. Au-delà des investissements, 
a demandait beaucoup de temps 

et c est l  que j ai eu l idée de 
regrouper des actionnaires qui par-
tageraient ma vision et qui auraient 
envie de s investir. »

Des amis ont embarqué. uis des 
amis d amis. ujourd hui,  per-
sonnes se partagent les six parts de 
l’entreprise.

Le ski est le dénominateur commun 
qui relie le groupe d actionnaires 
derrière ois. Le projet de s i hors-
pistes de la montagne des aillis, qui 
était sur la table à dessin de la muni-
cipalité, a été l’argument massue 
pour les regrouper.

«  out le monde est allé visiter et est 
tombé sous le charme. À partir de là, 
les choses se sont placées d’elles-
m mes  », raconte Luc élanger.

La conversion des bâtiments a été 
l’une des premières étapes.

« D emblée, on a vu le potentiel avec 
les bâtiments, même s’il y avait un 
gros défi de reconversion. ransfor-
mer des écuries avec des box et une 
forgerie en hébergement, a n allait 
pas de soi, mais on voyait le poten-
tiel du truc en partant  t garder les 
bâtiments, c’était un no brainer parce 
que notre ambition est d tre le site 

Les copropriétaires Olivier Gamache, Luc Bélanger, Mathieu Turgeon, Jean-Thomas Cloutier, Richard 
Trottier, Christian Tremblay (homme de montagne), Guillaume Clairet, Alain Goulet, directeur général, et 

runo C r  tout sourire  uel ues eures de l inauguration o cielle le  anvier.

L’ancien Camp Arthur Savard a subi une cure de jouvence, mais les bâtiments ont été préservés. 

ÖBois Charlevoix 

De l’ambition pour 10 M$ 
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récréotouristique le plus écorespon-
sable au uébec », dit Luc élanger.

Les actionnaires peuvent également 
compter sur une ressource locale 
ferrée  lain oulet, qui travaillait 
sur le projet de la montagne des 
aillis, a été recruté comme directeur 

général d ois. L homme qu on a 
connu  titre de directeur du ont 

rand- onds est ici comme un pois-
son dans l eau. «  Les gens qui sont 
derrière ois ont une belle philo-
sophie. Leurs valeurs correspondent 
aux miennes et je pense qu on va 
aller loin ensemble », dit-il.

La MRC, partenaire de l’aventure

Le site du Camp rthur Savard, 
désormais ois Charlevoix, est 
situé sur des terres publiques. Le 
collectif a donc fait l acquisition des 
immeubles seulement au printemps 
2022 et est détenteur d un bail locatif 

avec la C de Charlevoix- st. « Ce 
sont de bons partenaires », souligne 
Luc élanger.

Un joyau à polir

près quelques mois d opération 
«  pour t ter le terrain  », l équipe 
a compris qu elle tenait un jo au 
entre ses mains. Lété dernier, le site 
affichait régulièrement complet. 
Des visiteurs européens, asiatiques, 
américains et canadiens ont fait 
halte dans l ancien camp de b che-
rons. ais pour assurer la pérennité 
des lieux, il faudra s assurer que le 
site roule bien toute l année.

«  n est tous des gens en affaires. 
n est arrivé rapidement  un 

consensus sur quel mo en on pou-
vait avoir pour réussir  rentabiliser 
le site. Il  a eu quelques tentatives 
avant nous, de l époque de l écovil-
lage  aujourd hui. t on a appris des 
expériences passées  », précise Luc 

élanger.

L’hébergement 
est l’une des clés de voûte.

usqu ici, le groupe a investi 2 . 
Les projections sont ambitieuses. 
«  n parle de 0  5  sur cinq 
ans  », confie Luc élanger. La 
construction de mini habitations 
écologiques autonomes est un des 
objectifs  mo en terme du collectif, 
de m me qu une offre bien- tre de 
t pe spa nordique. Des pourparlers 
sont déj  en cours pour agrandir le 
terrain concerné par le bail qui les lie 

 la C afin de faciliter les projets 
de développement.

Surtout connu comme relais de 
motoneige, le site a cependant 
beaucoup plus  offrir, selon ses 
nouveaux propriétaires. utre le s i 
hors pistes, on peut  pratiquer selon 
les saisons le vélo de montagne, le 
fatbike, le a a , la planche  pagaie, 
la raquette, la randonnée, le patin  
Dès juin 2024, un camping sera 
aménagé sur le site. Les amateurs 
de vanlife   trouveront également 
leur compte.

Le design intérieur est à la fois cozy et c aleureu .

mbitieu  lan vert
 Léquipe d ois Charlevoix 

s est dotée d une démarche struc-
turée de développement durable 
qui se décline en une vingtaine de 
priorités.

De la gestion de l eau toilettes  
faible consommation, douche  
débit contr lé, récupération de 
l eau de pluie  au verdissement, 
du compost aux énergies vertes, du 
choix des matières premières les 
plus locales, durables, rec clées ou 
rec clables possibles  aux activités 
proposées  faible ou nulle émis-
sion de gaz  effets de serre , tout a 
été pensé afin de générer le moins 
d impact possible sur le territoire et 
l environnement. 

Le projet en lui-m me est construit 
sur le principe de la revalorisation. 
«  Le Camp rthur Savard était une 
infrastructure existante que nous 
avons choisi de récupérer et d amé-
liorer. a aurait peut- tre été plus 
simple de repartir  neuf, mais reb -
tir quelque chose de cette teneur 
aujourd hui serait presque impen-
sable », indique Luc élanger.

Une grande partie de la ressource 
utilisée pour mener  bien les travaux 
de conversion est « h perlocale ».

«  Notre conscience écologique 
parle, mais le site nous oblige aussi 

 avoir ce ré exe l  d essa er le plus 
possible d utiliser des ressources 
qu on a sur le site  Des arbres sont 
tombés. n les a passés au moulin 
à scie et on a utilisé le bois pour 
faire une partie des rénovations  
Sur certains éléments, comme cet 
exemple-l , a permet aussi de faire 
des économies  », renchérit l entre-
preneur.

Ce choix a visiblement fait mouche. 
Lors des récents rands rix du 
design, ois Charlevoix sest vu 
remettre une enviable Certification r 
dans la catégorie Design d intérieur.

Moins de ski doo, plus de ski!

«  ien que la mission d entreprise 
des anciens propriétaires ait été 
principalement axée sur le relais de 
motoneiges, nous avons entrepris 
une transformation audacieuse 
de l offre de services d ois, en 
mettant l accent sur des activités 

 zéro émission de gaz  effet de 
serre  », relatent les actionnaires 
dans leur plan de développement 
durable.

Si les motoneigistes sont toujours 
les bienvenus, ils devront apprendre 

 cohabiter avec les c clistes, les 
s ieurs, les randonneurs

« Notre attractivité est liée  ce choix 
d affaires l . a fait partie de notre 
marque et pour nous, ce n est pas 
une question de mode ou de pein-
turer en vert. C est fondamental et il 
 a une clientèle pour a  », explique 

Luc élanger.

ois Charlevoix veut devenir une 
entreprise «   impact ». « L impact, on 
le génère sur quoi  Sur l environne-
ment, sur nos clients, sur la société 

 Saint-Siméon  n aimerait avoir un 
assez bon succès pour tre capable 
de redonner dans la communauté », 
poursuit-il.

La collaboration avec les forces en 
place est également un mot d ordre 
chez ois Charlevoix. « Si on prend 
par exemple osco Charlevoix, qui 
offre des randonnées de traineaux 

 chien et du a a  de mer, c est un 
super partenaire  Ils nous envoient 
du monde et nous aussi. n gagne 

 travailler tous ensemble pour faire 
de Saint-Siméon plus qu un lieu de 
passage  »

Ce système au bois permet de chauffer, 
avec du bois récupéré sur la terre, les 

ébergements d ois C arlevoi .
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On dit souvent que ça prend une 
première fois pour établir un plan qui 
fonctionne. C’est un peu ce qu’envi-
sagent les MRC de Charlevoix et de 
Charlevoix-Est qui vont discuter du 
sauvetage du 16 janvier avant de 
transférer le dossier au service de la 
facturation.

Dave Kidd

Cette première «  historique  » réali-
sée par les équipes des deux C 
s est très bien déroulée, m me si 
au départ les informations dont elles 
disposaient n étaient pas évidentes.

our ceux qui n ont pas suivi l opé-
ration, voici un rappel de faits. Un 
s ieur avait entrepris avec quatre 
autres personnes la raversée de 
Charlevoix. Il communique avec 

élico Secours qui ne peut envo er 
un appareil en raison des conditions 
météorologiques. élico Secours se 
tourne vers les secouristes terrestres.

Le premier appel est donné  léquipe 
N  de la C de Charlevoix qui se 

met en route avec des coordonnées 
S visant une évacuation par la 

route , au nord de Saint-Urbain. La 
donne change avec des coordonnées 
plus précises et comme la victime 
est  proximité du mont des orios, 
léquipe de sauvetage de Charle-
voix- st est demandée en renfort.

Lopération s est avérée difficile 
puisqu il n  avait pas de sentier 
menant au s ieur. La présence d un 
emplo é de la raversée de Char-
levoix avec les pompiers et para-
médics a été d une précieuse aide. 
Il connait le territoire et a guidé les 
secouristes. Les trois motoneiges et 
le  envo és sur les lieux n étaient 
pas de trop pour battre le chemin 
dans une épaisse couche de neige.

r, après des vérifications auprès 
du s stème de cartographie du Ser-
vice incendie de aie-Saint- aul - et 

l  suivez-moi bien - le s ieur s est 
blessé sur une portion du sentier de 
la raversée de Charlevoix qui tra-
verse la C de Charlevoix- st sur 
une distance 0 mètres alors qu il se 
trouvait  2 mètres des limites de la 

C voisine. Le blessé a ensuite été 
transporté par ses collègues sur une 
distance de  m.

n résumé, il s est blessé dans l est, 
puis a été transporté dans l ouest 
avant d tre évacué dans l est. Les 
coordonnées S obtenues par 
l équipe de secouristes de la C 
de Charlevoix provenaient d une 
emplo ée de la raversée de Charle-
voix qui était sur les lieux de l incident.  

encontre entre les C 

La directrice générale de la C 
de Charlevoix a discuté avec son 
homologue de Charlevoix- st. arine 

orvath et ierre irard ont convenu 
d une rencontre pour discuter de 

lopération et du partage des co ts. 
Les co ts d une opération du genre ne 
seront pas faramineux. Ils sélèveront 

 plusieurs milliers de dollars étant 
donné le nombre de pompiers mobi-
lisés pendant près de cinq heures.  

Ce sont les C qui paient pour 
les interventions réalisées par les 
équipes de sauvetage composées 
de pompiers municipaux. Un rap-
port sera préparé par l équipe de la 

C de Charlevoix pour nourrir les 
discussions.

arine orvath signale aussi qu avant 
les événements du  janvier, il avait 
été décidé de faire des ententes 
avec les C voisines pour les sau-
vetages qui nécessitent de passer 
sur un autre territoire.

D ailleurs, la C a déj  des ententes 
avec la ille de uébec pour la por-
tion de son territoire qui passe près 
de la route 5.

Le premier appel aux secouristes a été logé à 12h55. 
  le s ieur était con é au  aramédics.

out un sauvetage 
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(DK) Nicolas Desbiens Dubois et sa 
mère et partenaire d’affaires Sonia 
Desbiens ont vu leurs efforts récom-
pensés. Ils ont décroché deux prix 
de la bannière Go Sport pour leur 
magasin de La Malbaie, dont celui 
de propriétaire de l’année.

«  e ne m attendais pas du tout 
de remporter ce prix. Nous étions 
en compétition avec plus de 50 
autres magasins détenus par des 
gens qui avaient jusqu’à 25 ans 
d expérience  », commente Nicolas 
Desbiens Dubois, qui a été reconnu 
avec sa partenaire pour la meilleure 
gestion d’un magasin Go Sport.

Il signale également que la super-
viseure de l’année est aussi dans 
le groupe d ge de la relève. «  Les 
deux plus jeunes de la chaîne ont été 
primés », glisse-t-il avec fi erté.

Le commerce de la rue Saint-Étienne, 
à La Malbaie, a ouvert ses portes le 
26 mars 2021. Il s’est aussi mérité 
le titre de la meilleure présentation 
visuelle en magasin.

L’obtention de ces deux prix vient 
motiver le jeune homme d’af-
faires. «  a prouve que je suis  la 
bonne place et que j’ai fait les 
bons choix de carrière. a donne 

le goût d’aller plus loin, le goût 
d agrandir  », continue Nicolas 
Desbiens-Dubois, ajoutant «  que 
son entreprise a aussi tenu 

beaucoup d’événements dans la 
dernière année ».

Pour ceux qui se posent la question, 

leur magasin de Baie-Saint-Paul 
n’était pas en lice étant donné sa 
récente ouverture. Il a ouvert ses 
portes en août 2022.

Anne-Marie Archambault de la chaîne Go Sport, en compagnie de Sonia Desbiens et Nicolas Desbiens Dubois. Photo courtoisie

Go Sport La Malbaie, le top du top

L  Le magasin de chasse, 
pêche et plein air Pronature de 
La Malbaie vend sa bâtisse du 
boulevard de Comporté afi n de 
se relocaliser. La raison évoquée 
dans l’annonce immobilière est 
une expansion de l’entreprise.

Contactés par Le Charlevoisien, 
les propriétaires ne souhaitaient 
pas commenter la nouvelle 
et ont simplement répondu 
qu ils feront «  des annonces au 
moment opportun ».

L’annonce immobilière men-
tionne également que «  le ven-
deur  doit relocaliser son fonds 
de commerce dans un local qui 
lui convient avant la signature 
des actes ».

Pronature La Malbaie 
cherche à vendre son 
local actuel. 
Photo Facebook

Pronature a 
des projets 
d’expansion

90 jours 

909, boul. Mgr De-Laval

418 435-2379
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 18h • Fin de semaine sur rendez-vous

Reconnu pour la qualité de son service et toujours fier de s’impliquer dans son milieu.

AU QUÉBEC, 
pour l’expérience 
client aux ventes 
et service.1#

sans 
paiement
Au financement

D I S P O N I B L E S  E T  L I V R A I S O N  R A P I D E

Venue (Preferred)   
16 000 km/année
Location à partir de

par semaine 
+ taxes76$

 6 en inventaire

Elantra (Essentiel et Preferred)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes77$

 9 en inventaire

Kona N (NLine et Ultimate)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes118$

 2 en inventaire

Kona EV (Preferred et Ultimate)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes151$

 3 en inventaire

Ioniq6 (Ultimate et Preferred)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes131$

 3 en inventaire

Santa Fe (Preferred et Urban Edition
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes124$

 5 en inventaire

Santa Fe  HEV (Luxury)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes147$

 2 en inventaire

Santa Cruz Ultimate
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes155$

 1 en inventaire

Tucson (Preferred et Preferred Trend)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes103$

 3 en inventaire

Détails en concession. Rabais fidélité de 1% à la 
location et de 0,5% au financement.
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L  C est la fi n pour l entreprise edi- ev, située 
 aie-Saint- aul. Lentreprise spécialisée dans la 

fabrication de masques N 5 est fermée défi niti-
vement et a fait faillite.

edi- ev avait commencé ses activités en ao t 
2022. La raison de la faillite est inconnue. n sait 
que les masques N 5 étaient d abord destinés 
aux h pitaux, mais qu une entreprise qui n est 
pas un fournisseur offi ciel ne peut pas vendre au 
gouvernement du uébec.

appelons que edi- ev avait bénéfi cié d un 
investissement de départ de 00 000  de la 

C de Charlevoix, qui provenait du onds pour 
la région de la Capitale-Nationale, le 0 ao t 
2022. 

Le s ndic de faillite Lemieux et Nolet re oit 
les soumissions pour liquider les biens sous la 
forme de lots. 

L inventaire des 2 0 000 masques N 5 est  lui 
seul estimé  4 0 000 . Léquipement automa-
tisé qui sert  la fabrication des masques a une 
valeur de 20 000 . La valeur estimée des sept 
lots s élève  5 0 0 0 . 

Une visite est aussi prévue le 24 janvier pour les 
personnes intéressées. Les soumissions pour 
les différents lots peuvent tre re ues d ici le 0 
janvier  2h. 

Une fois que les biens seront vendus, le s ndic 
procédera au partage entre les créanciers. Il sera 
réparti en fonction des droits de chacun ou au 
prorata de la dette. 

our le moment, on ne sait pas ce qu il adviendra 
du b timent du  boulevard gr-de Laval, 
qui était loué par l entreprise.

L entre rise edi- ev est ermée dé  nitivement et a ait aillite.

edi- ev est en aillite

L  ace au refus du gouverne-
ment du Canada de reporter une 
nouvelle fois la date d échéance 
pour le remboursement du Compte 
d urgence pour les entreprises du 
Canada CU C , le loc uébécois 
propose que le fédéral accorde une 
garantie de pr t aux entreprises qui 
pourraient tre en diffi culté.

La date butoir de remboursement 
du pr t pour les entreprises a ant 
bénéfi cié du CU C, aussi appelé 
pr ts C ID, arrive  échéance en ce 
jeudi  janvier. lusieurs organisa-

tions et entreprises, de m me que le 
loc uébécois, ont insisté pour que 

le gouvernement libéral accorde un 
sursis supplémentaire d un an.

«  Compte tenu de la durée de la 
pandémie, de l in  ation qu elle a 
engendrée et des taux d intér t qui 
se sont ajoutés  une pénurie de 
main-d uvre déj  présente, plus 
de 250 000 des 00 000 entreprises 
bénéfi ciaires ont indiqué en sondage 
craindre de ne pouvoir rembourser 
le pr t, ou m me survivre si elles 
devaient le faire », explique le parti 

souverainiste dans un communiqué.

Le loc uébécois formule une pro-
position « peu co teuse et assurée de 
réussite dans la presque totalité des 
cas »  permettre aux entreprises de 
convenir de modalités de paiement 
de gré  gré avec leurs banques, tout 
en maintenant par le gouvernement 
fédéral la garantie sur le pr t, les 
intér ts et la part d abord accordée 
en subvention.

«  n doit croire que pour la grande 
majorité des entreprises, de telles 

conditions permettraient de rem-
bourser la somme présentement 
due, sans s exposer au refus des 
banques qui verraient, comme 
jusqu  maintenant, l emprunt tre 
garanti par l tat. Il n  a rien  perdre 
et tout  gagner », estime la députée 
de eauport-C te-de- eaupré- le 
d rléans-Charlevoix, Caroline Des-
biens.

Le programme du CU C prenait la 
forme d une aide de 0 000 , dont 
seulement 40 000  allaient devoir 

tre remboursés.

ne alternative  l arr t des r ts C

90 jours 

909, boul. Mgr De-Laval

418 435-2379
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 18h • Fin de semaine sur rendez-vous

Reconnu pour la qualité de son service et toujours fier de s’impliquer dans son milieu.

AU QUÉBEC, 
pour l’expérience 
client aux ventes 
et service.1#

sans 
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Au financement
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Kona N (NLine et Ultimate)
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Kona EV (Preferred et Ultimate)
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Santa Fe  HEV (Luxury)
16 000 km/année
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Santa Cruz Ultimate
16 000 km/année

Location à partir de
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16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes103$

 3 en inventaire

Détails en concession. Rabais fidélité de 1% à la 
location et de 0,5% au financement.

Ensemble, 
transformons 
vos rêves en 
réalité.

De la planification de votre retraite à l’achat d’une 
propriété, en passant par l’éducation de vos enfants 
et plus encore, nous sommes là pour vous conseiller et 
vous aider à protéger vos projets de vie.

AccèsConseil. 
C’est nous, c’est vous. 1 833 320-0444 | accesconseil.com
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L’entretien d’embauche demeure un moment décisif dans la recherche d’emploi, 
où la première impression peut sceller le destin professionnel. Pour réussir cet 
exercice crucial, la préparation minutieuse s’avère essentielle. Commencez par 
une recherche approfondie sur l’entreprise, comprenant sa culture, ses valeurs et 
ses derniers projets. Cette connaissance détaillée démontre votre engagement 
envers l’entreprise et votre volonté d’intégration.

La préparation des réponses à des questions courantes est tout aussi cruciale. 
Mettez en avant vos réalisations passées en les liant aux besoins spécifiques de 
l’entreprise. Adoptez une posture positive, en sou-
lignant vos compétences et votre adaptabilité.

La communication non verbale joue un rôle 
prépondérant. Le contact visuel, la poignée de 
main ferme et la posture ouverte renforcent une 
image confiante et professionnelle. La clarté 
dans les réponses et la capacité d’écoute sont 
également des compétences appréciées.

Posez des questions pertinentes à la fin de l’entre-
tien pour démontrer votre intérêt et votre prépara-
tion. Enfin, suivez l’entretien par une note de 
remerciement, soulignant une fois de plus votre 
enthousiasme et votre adéquation avec le poste.

En somme, réussir un entretien d’embauche 
requiert un équilibre entre la préparation 
minutieuse, la confiance en soi et une communi-
cation efficace, autant d’éléments essentiels pour 
forger une impression positive et se démarquer 
dans le processus de recrutement.

Réussir son entretien d’embauche

Sommaire de l’emploi : 
Sous l’autorité de la directrice générale, le titulaire de ce poste planifie, organise, dirige et contrôle 
les activités du Service des travaux publics. Il voit au bon fonctionnement des infrastructures de la 
ville, de la voirie et de l’hygiène du milieu. 

Principales tâches et responsabilité :
• Diriger l’ensemble des activités opérationnelles des travaux publics, notamment les infrastruc-

tures reliées aux réseaux routiers, d’égouts, d’aqueduc, des bâtiments et des parcs;
• Préparer et administrer le budget des travaux publics ainsi que le plan triennal d’immobilisations;
• Préparer les appels d’ores de diérents contrats;
• Procéder aux demandes de subventions ou d’aide financière et redditions de comptes exigés;
• Répondre aux diérentes requêtes citoyennes. 

Qualifications et exigences requises : 
• Posséder une formation ou de l’expérience en gestion des travaux publics, en génie civil, en 

travaux d’infrastructures ou toute autre discipline et expérience connexe en lien avec le poste;
• Être membre en règle de l’Ordre des ingénieurs du Québec est un atout;
• Connaissance en traitement de l’eau potable et des eaux usées est un atout;
• Être disponible pour traiter les urgences occasionnelles en soirée et fins de semaine;
• Posséder un permis de conduire valide, un bon français écrit ainsi qu’une bonne connaissance 

des logiciels de la suite O�ce.

Conditions de travail et avantages sociaux : 
• Poste-cadre permanent à temps plein;
• Gamme d’avantages sociaux, régime de retraite, assurances collectives, congés mobiles et 

cellulaire fourni.

Faire parvenir votre curriculum vitae d’ici le 26 janvier 2024 à l’attention de Mme France 
D’Amour, directrice générale, par courriel à fdamour@ville.clermont.qc.ca.

Nous remercions tous les candidats et candidates, toutefois, seules les personnes retenues pour 
une entrevue seront contactées.

DIRECTEUR / 
DIRECTRICE DES 
TRAVAUX PUBLICS

250, boulevard des Falaises, La Malbaie | G5A 2V2 | 418 665-3731

Comptable/ adjoint (e) administratif (ve)

Relevant du directeur général, vous veillerez au bon 
fonctionnement de l’ensemble des activités comptables reliées 

aux ressources administratives de l’entreprise. Votre participation 
sera importante pour supporter la croissance et le développement 

de l’organisation à long terme.

TÂCHES PRINCIPALES 
Superviser et gérer le cycle comptable complet des transactions 
financières : encaissements, paiements des fournisseurs, rapport 
TPS-TVQ, taxe d’hébergement, conciliations bancaires, paye et 

autres - Participer à l’élaboration des budgets annuels •

TÂCHES ADMINISTRATIVES 
Superviser et gérer les activités administratives connexes : 

permis nécessaires aux opérations – dossiers CSST – supervision 
des opérations d’encaissements au comptoir.

COMPÉTENCES RECHERCHÉES 
Formation en comptabilité. 

Détenir 1 à 2 ans d’expérience obligatoires dans un poste similaire 
en comptabilité - expérience dans des 

rôles administratifs similaires un atout. 

Salaire à discuter. 

50 % en Télétravail entre janvier et mars

Envoyer CV à david.cloutier@aubergedesfalaises.com
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(JBL) Le nombre de cas de chlamydia, 
une infection transmissible sexuelle-
ment et par le sang (ITSS), a atteint un 
record depuis six dans Charlevoix. 40 
cas ont été recensés en 2023, même 
si cela reste proportionnellement 
deux fois moins élevé que dans le 
reste de la région de Québec.

Radio-Canada nous apprenait ven-
dredi dernier que « le nombre de cas 
d’ITSS est reparti à la hausse depuis 
la pandémie de C ID-   » dans 
la région de la Capitale-Nationale, 
avec notamment un record de cas 
de gonorrhée.

Charlevoix fait bonne figure au sein 
de la région administrative. Depuis 
2018, la majorité des ITSS comptent 
moins de cinq cas par année dans 

les deux MRC réunies, selon les don-
nées fournies par le CIUSSS de la 

Capitale-Nationale, qui précise que 
«  les données de 202  pourraient 

encore se modifier en ce début 
d’année, où des enquêtes sont à 
compléter ».

Seuls les cas de chlamydia, une 
infection causée par la bactérie 
Chlamydia trachomatis, se comptent 
en dizaines. On en dénombrait 35 
en 2018, puis on remarquait une 
diminution jusqu’à 2021 (22), pour 
finalement augmenter  25 en 2022 
puis 40 en 2023.

Malgré cette hausse marquée, le 
nombre de cas dans la dernière 
année représente seulement 1,5 % 
des 2 654 cas répertoriés dans la 
grande région de Québec. En com-
paraison, la population de Charle-
voix représentait 3,8 % de celle de la 
Capitale-Nationale en 2022.Le nombre de cas de chlamydia augmente depuis les années de pandémie. Photo Pixabay

Les cas de chlamydia en hausse

(JBL) L’hôpital de Baie-Saint-Paul 
aménagera au printemps une salle 
à pression négative dans la zone de 
la salle de réveil du bloc opératoire. 
Les travaux devraient être réalisés 
en mars 2024, pour une durée de six 
semaines.

Un espace de la salle de réveil du 
bloc opératoire sera transformé en 
salle à pression négative avec un 
sas. Ce système a pour but de limiter 
le nombre de particules infectieuses 
en suspension dans l’air. Il permet 
d’isoler des patients contagieux et 
d’empêcher toute contamination 
éventuelle de sortir de la salle.

Le chantier, incluant des travaux 
de ventilation et d’électricité, devra 
« respecter les contraintes et les pro-
grammations du bloc opératoire  », 
mentionnait le CIUSSS dans son appel 
d’offres. Pour ces travaux, le CIUSSS 
prévoyait une fourchette de prix entre 
200 000 $ et 302 899 $. L’institution 
devra débourser davantage puisque 
la plus basse soumission, de l’entre-
prise Tro-Chaînes, s’élève à 349 000 $. 
Les deux autres soumissionnaires, 
Groupe Symaco et Nova Construction 
M.P. ont soumis respectivement à 
397 490 $ et 647 700 $. Au moment 
d’écrire ces lignes, le contrat des tra-
vaux n’était pas encore conclu.Une salle à pression négative de l’Hôpital général juif de Montréal. Photo Nouvelles HGJ

Hôpital de Baie-Saint-Paul
Ajout d’une salle à pression négative
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Titulaire d’un certificat de conseiller en 
voyage CCV20112314488
Jaimonvoyage.com 
Siège social au 1350, rue Royale, suite 1402, 
Trois-Rivières, Québec
Titulaire d’un permis du Québec #7028834 
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Les tropiques sont un appel irrésistible pour les voya-
geurs en quête de dépaysement. Les palmiers se ba-
lancent doucement au rythme de la brise marine, tandis 
que les couleurs vives des marchés locaux et des villages 
côtiers captivent les sens. La diversité des cultures, des 
cuisines exotiques et des traditions locales crée une pa-
lette riche de découvertes.

Le sud est également synonyme d’aventures aquatiques. 
Les passionnés de plongée découvrent des mondes 
sous-marins époustou�ants, regorgeant de coraux cha-
toyants et de créatures marines fascinantes. Les sports 
nautiques, tels que le surf, la voile et le kayak, o�rent des 
moments d’excitation et d’émerveillement.

Que l’on explore les îles des Caraïbes, les rivages de l’Asie 
du Sud-Est ou les merveilles de l’Amérique du Sud, les 
voyages dans le sud promettent une échappée vers des 
paradis terrestres. Ces expériences sensorielles et cultu-
relles laissent des souvenirs empreints de chaleur, de 
couleur et de la magie unique que seul le sud peut o�rir. 
Embarquez pour un voyage envoûtant où chaque ins-
tant devient une invitation à la détente, à l’aventure et à 
la découverte.

Sous le soleil 
radieux

Titulaire d’un certificat de conseiller en 
voyage CCV20112314488
Jaimonvoyage.com 
Siège social au 1350, rue Royale, suite 1402, 
Trois-Rivières, Québec
Titulaire d’un permis du Québec #702883

MADÈRE & 
LA MÉDITERRANÉE
Du 8 au 24 septembre
À bord du  tout nouveau NCL VIVA
10 escales + séjours à Rome, 
Lisbonne et Madère

PROMO NCL+ rabais applicables + 
Crédit à bord additionnel de $200 USD

Valeur de 300$ CAD 
en cadeau par cabine, incluant :
1. 100 USD de crédit de bord par cabine
2. Forfait 1 restaurant additionnel pour 
    2 personnes
3. Bouteille de vin et chocolat
    (par cabine)

Réservation avant le 31 janvier. 

Croisière Fjords de Norvège, 
Islande, et 2 nuits à Londres 
03-17 septembre -vol de Québec 
NCL Prima –
Explorez l’Islande, les �ords norvégiens et les trésors 
de l’Europe en 14 jours. Départ de Québec vers 
Reykjavik, suivi d’une croisière inoubliable avec 
escales à Isa�ordur, Akureyri, Alesund, Geiranger, 
Bergen, Amsterdam, Zeebruge et enfin, Londres. 
Découvrez des paysages spectaculaires, une archi-
tecture unique et terminez votre voyage à Londres.

Détenteur permis du Québec

Washington et les cerisiers en fleurs 
Du 28 mars au 1 avril 2024
Départ de Québec et Lévis
4 petits-déjeuners inclus
Guide accompagnateur francophone

999 $ par pers en occ double 

Boston, Salem, Newport et les châteaux 
de la Nouvelle-Angleterre
Du 17 au 20 mai 2024
Départ de Québec et Lévis
3 petits-déjeuners inclus
Guide accompagnateur francophone

999 $ par pers en occ double 

Les parcs nationaux américains du nord 
au sud
Du 2 au 22 septembre 2024
Départ de Québec et Lévis
Hébergement en hôtel 3* et 3 ½*
32 repas , 10 parcs nationaux, tours de ville
Guide accompagnateur francophone

9 899 $ par pers en occ double 
– Réservez tôt 200$ par personne jusqu’au 31 janvier 2024 

1 888 686-0049 ou 418 847-1023
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(JBL) La Chambre de com-
merce de Charlevoix (CCC) 
ajoute trois nouvelles caté-
gories au Gala Charlevoix 
reconnaît. L’édition 2024 
verra donc de nouveaux 
trophées s’ajouter aux 13 
déjà existants : Le Solidaire 
pour les entreprises qui 
s’impliquent, L’Audacieux 
pour celles qui innovent 
et L’Attentionné pour un 
service à la clientèle exem-
plaire.

«  u ala, l ensemble de la 
communauté d’affaires et 
ses partenaires sont réunis 
pour vous rencontrer. Y être 
candidat, c’est déployer 
votre succès et celui de 
votre équipe à des centaines 
de personnes avec qui les 
opportunités d’affaires et 

de réseautage sont innom-
brables  », rappelle le pré-
sident de la CCC, Me Francis 
Fortin.

À travers les autres caté-
gories, la Chambre récom-
pensera également des 
entreprises œuvrant dans 
le commerce de détail, 
le récréotourisme, l’hé-
bergement touristique, le 
service professionnel, les 
arts visuels et métiers d’art, 
la restauration, l’agroali-
mentaire, l’industrie, trans-
formation et construction, 
le rayonnement hors Char-
levoix et le développement 
durable, ainsi que les nou-
velles entreprises ou trans-
ferts, les micro-entreprises 
et les organismes à but non 
lucratif.

Le prix Charlevoix soutient 
est aussi de retour, avec 
une valeur en argent et 
services pouvant atteindre 
plus de 10 000 $ pour 
un projet de développe-
ment d’entreprise. Les 
candidatures pour toutes 
les catégories sont accep-

tées jusqu’au 31 janvier, à 
minuit.

«  ous le savez, ce sera mon 
dernier Gala en tant que direc-
trice générale. J’espère que 
les entreprises et organismes 
seront nombreux à présenter 
leurs réussites et à se réunir 

pour célébrer ensemble lors 
du ala  », affi rme ohanne 
Côté, directrice générale de 
la Chambre.

Quant au Gala, il se tiendra 
le jeudi 21 mars, à compter 
de 17 h, au Fairmont Le 
Manoir Richelieu et Casino.

Le Gala Charlevoix reconnaît 2024 se tiendra le 21 mars. Photo archives

Ajout de trois catégories

1) Promotion valide jusqu’au 25 janv. 2024 à La Malbaie et 
jusqu’à concurrence de 250$ sur les montures 
sélectionnées à l’achat de verres ophtalmiques. Détails 
en magasin. Véronique Michaud, opticienne.

La paix d’esprit 
financière, ça 
existe.
Confiez nous vos
tracas financiers.

IMPRESSION-LEBLOND-charlevoisien-96,99mmx49mm.pdf   1   2023-06-08   14:56
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La pourvoirie Domaine Comporté 
de La Malbaie ne pourra pas comp-
ter sur le lac Monique à court terme 
et peut-être même plus jamais.

Dave Kidd

Aucune décision n’est prise pour ce 
plan d’eau qui s’est vidé en octobre 
2023 à la suite de la rupture d’un 
barrage.

« Le ministère doit se positionner sur 
l’avenir du barrage en considérant 
différents scénarios et en effectuant 
une évaluation minutieuse des béné-
fi ces, des co ts et des impacts  long 

terme, tant pour la communauté que 
pour l environnement  », écrit osée 

uimond, relationniste de presse 
et conseillère en communication du 
ministère de l nvironnement, de la 
Lutte contre les changements clima-
tiques, de la aune et des arcs.

Le barrage qui a cédé avait été 
transféré au ministère en 202 . Il est 
dans la catégorie « barrage  faible 
contenance ».

Le propriétaire du Domaine Com-
porté, artin Dufour, est dans l at-
tente. artin Dufour a cependant 
élaboré un scénario au cas où le 

ministère décidait, pour une raison 
économique par exemple, de ne pas 
redonner vie au plan d’eau. Son plan 
comprend notamment le déména-
gement des deux chalets construits 
autour du lac vers le lac orin.

La catastrophe a causé et causera 
encore des pertes de revenus au 
pourvoyeur.

Le ministère se donne encore 
quelques mois pour effectuer «  la 
cueillette de données et l’évaluation 
des co ts pour différents scénarios 
relatifs  l avenir du barrage, incluant 
la reconstruction ou la stabilisation 

des berges sans reconstruction  », 
ajoute aussi la relationniste.

Le mois suivant la rupture du barrage, 
des travaux ont été réalisés sur le 
chemin en aval du lac. « Des mesures 
balisage, signalisation  ont été mises 

en place pour sécuriser la brèche de 
dix mètres de profondeur du barrage, 
en particulier pour les motoneiges et 
autres usagers », signale enfi n l inter-
venante du ministère.

La pourvoirie Domaine Comporté 
est située dans les hauteurs de La 

albaie,  5 m du ont rand-
onds.

Le lac Monique s’est vidé en octobre 2023.

Lac Monique :  
rien de décidé

L  essources naturelles Canada 
lancera son s stème d alerte 
sismique précoce au uébec  
l automne 2024. Les alertes seront 
généralement re ues quelques 
secondes à quelques dizaines de 
secondes avant l’arrivée de fortes 
secousses potentiellement dange-
reuses.

lus précisément, ces alertes seront 
envo ées par des s stèmes natio-
naux, soit par téléphone intelligent, 
par radio et par télévision.

appelons que selon le ministère 
fédéral, une alerte sismique pré-
coce est la détection rapide de 
tremblements de terre, l estima-
tion en temps réel du danger 
sismique et la notifi cation 
des secousses prévues. 
Ces alertes peuvent contri-
buer  réduire le nombre 
de blessures, de décès et 
de pertes matérielles.

Lors du dévoilement du 
projet en 2022, le gouver-

nement mentionnait que celui-ci 
vise «  les zones o  le risque de 
tremblement de terre est de 
modéré  élevé et o  
se trouvent des 
concentrations 
de popula-
tion et d in-
f ras t ruc -
tures. 

La zone sismique de Charlevoix 
étant l une des plus actives au pa s, 

elle sera du nombre de celles o  la 
technologie sera implantée. »

fédéral, une alerte sismique pré-
coce est la détection rapide de 
tremblements de terre, l estima-
tion en temps réel du danger 
sismique et la notifi cation 
des secousses prévues. 

de popula-

Image tirée du site de Ressources naturelles Canada.

Le système d’alerte sismique en place à l’automne
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418 665-3751ENSEMBLE DEPUIS 1968 PERFORMANCE-FORD.CA

ÉRIC DESBIENS
Représentant des ventes 

FRÉDÉRIC LAJOIE
Directeur général 

FRÉDÉRIC LAJOIE ÉRIC DESBIENS   FRANÇOIS IMBEAULT
Représentant des ventes 

  FRANÇOIS IMBEAULT

8 000 $
de rabais

sur les XLT en inventaire

Encore en 2023 
au Canada, 

Ford est la marque 
la plus vendue et le 

F-150 est le véhicule 
le plus vendu.

*Rabais applicables uniquement sur les modèles 
en inventaire. Ne s’applique pas au Lightning.

9 000 $
de rabais

sur les Lariat en inventaire
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La perte d’un sentier de motoneige 
permettant de rejoindre le secteur 
de Pointe-au-Pic et l’impossibilité 
d’en aménager un alternatif a 
rebondi à la récente assemblée du 
conseil munici al de La albaie. 

Dave Kidd

Le vice-président du club de moto-
neigistes les Aventuriers de Charle-
voix a profi té de la séance pour faire 
une mise au point aux élus.

Dans son allocution, il a mentionné 
que les motoneigistes se sentent 
exclus et que le dossier du sentier 
alternatif «  a généré des propos 
déplacés et dégradants ».

Il a aussi indiqué au maire que « s il 
avait été aussi convaincu pour le 
nouveau sentier qu il l était pour le 
projet du Havre, le dossier serait 
réglé ».

Le motoneigiste a également sou-
tenu que dans le secteur du Plateau, 
les contribuables n ont pas été 
consultés « pour endurer le bruit des 
cyclomoteurs et des panneaux des 
camions qui transportent la neige ». 

Le club de motoneigistes les Aven-
turiers regroupe  000 membres.   
«  Comment pouvez-vous dire non 
aux commer ants   », a-t-il aussi 
demandé. Son intervention s est 
terminée avec l annonce d activités 
entourant les 50 ans de la Fédéra-
tion des clubs de motoneigistes du 
Québec à La Malbaie.

Le maire Michel Couturier a indi-
qué qu il n est pas un ennemi. «  n 
ne rejette pas les venturiers. n 
a réglé bien des problèmes avec 
votre club. n n est pas des enne-
mis de la motoneige  », a-t-il relaté. 
Il a poursuivi en répétant que le 
sentier du avin fait face  un « pro-
blème d érosion majeur ». Le maire 
a aussi répété que le problème est 
complexe. Si l alternative était facile, 
on l aurait appliquée «  , a soutenu 
Michel Couturier.

Le maire a aussi dit que dans le futur 
écoquartier, il n est pas question 
de sentier de motoneige.  » n ne 
voulait pas régler un problème en 
en créant un autre « , indique ichel 
Couturier. Il a rappelé qu il est pr t  
travailler avec les dirigeants du club 
comme il l a fait dans le passé.Le représentant du club et le maire ont donné leur point de vue.

Le sentier sans issue

Bébé a tout 
ce qu’il lui faut chez

CLERMONTMarie-Pier Labbé, 
Audrey Goulet et 
Maude-Gabrielle 
Boivin-Boucher
1020-9, boul Mgr-De Laval, 
Baie-Saint-Paul | 418 435-2451

Frédéric Gauthier 
110, boul. Notre-Dame #200
Clermont | 418 439-2559

Toutes nos félicitations à nos gagnants(es) 
et un grand merci à tous nos participants.

Tous les gagnants(tes) se méritent un 
chèque-cadeau d’une valeur de 100$.

Mme Justine Dufour 
Mme Émilie Presseault 

M. Martin Laliberté 
Mme Justine Bouchard 
M. Anthony Tremblay 

Mme Guylaine Gaudreault 
M. Corinne Tremblay 

Mme Audrey Boily 
Mme Rommy Godin 
Mme Kim Bergeron 

Les prix sont une gracieuseté

 ǀ L
e 

m
er

cr
ed

i 2
4 

ja
nv

ie
r 2

02
4 

ǀ L
e 

C
ha

rle
vo

isi
en



90 jours 

909, boul. Mgr De-Laval

418 435-2379
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 18h • Fin de semaine sur rendez-vous

Reconnu pour la qualité de son service et toujours fier de s’impliquer dans son milieu.

AU QUÉBEC, 
pour l’expérience 
client aux ventes 
et service.1#

sans 
paiement
Au financement

DISPONIBLES ET LIVRAISON RAPIDE

Venue (Preferred)   
16 000 km/année
Location à partir de

par semaine 
+ taxes76$

 6 en inventaire

Elantra (Essentiel et Preferred)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes77$

 9 en inventaire

Kona N (NLine et Ultimate)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes118$

 2 en inventaire

Kona EV (Preferred et Ultimate)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes151$

 3 en inventaire

Ioniq6 (Ultimate et Preferred)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes131$

 3 en inventaire

Santa Fe (Preferred et Urban Edition
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes124$

 5 en inventaire

Santa Fe  HEV (Luxury)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes147$

 2 en inventaire

Santa Cruz Ultimate
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes155$

 1 en inventaire

Tucson (Preferred et Preferred Trend)
16 000 km/année

Location à partir de

par semaine 
+ taxes103$

 3 en inventaire

Détails en concession. Rabais fidélité de 1% à la 
location et de 0,5% au financement.
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Sébastien Thibeault
Président

Olivier Lavoie
Directeur des véhicules 

d'occasion

Francis Boudreault 
Conseiller aux ventes

Téléphone : 418 435-2379
Sans frais : 1 833 698-1773
909, boul. Mgr-De Laval
Baie-Saint-Paul, QC G3Z 2V9
hyundaicharlevoix.com 

Tous les véhicules sont inspectés 
et le kilométrage est certifié 

Reconnus pour  
la qualité de 
notre service

1ER, 2E, 3E CHANCE AU CRÉDIT AUTO, 
UNE SOLUTION POUR TOUS!

Julie Bouchard 
Conseillère aux ventes

Isabelle Bruere
Responsable du crédit 

et conformité

HYUNDAI TUCSON 2017 
AWD PREMIUM 80675KM 
BLUETOOTH CAMERA 18 988 $

LIQUIDATION

HYUNDAI TUCSON 2016 
AWD ULTIMATE 1.6 TURBO 
CUIR TOIT PANO 19 888 $

41 100 KM

12626A12557

HYUNDAI SANTA FE 
PREFERRED 2020 AWD 2.4L 
82150KM CAMERA 24 955 $

CERTIFIÉ

HYUNDAI KONA 2020 AWD 
PREFERRED DÉTECTEURS 
ANGLES MORTS 23 444 $

CERTIFIÉ

12699A

HYUNDAI SANTA FE 2020 
ULTIMATE AWD 2L TURBO 
CUIR TOIT NAVI 54924KM 30 944 $

CERTIFIÉ

12620A12656

HYUNDAI KONA 2019 
PREFERRED AWD 67721KM 
CAMERA 22 944 $

CERTIFIÉ

HYUNDAI ELANTRA 2019 
PREFFERED MANUELLE 
44 805 KM CAMÉRA 18 444 $

CERTIFIÉ

12617A
HYUNDAI ELANTRA 2020 
TOIT, CAMERA AUTO 
47345 KM 19 555 $

CERTIFIÉ

12636A12703A

HYUNDAI TUCSON 2014 AWD 
2.4L TOIT PANO 107430KM

13 666 $

INSPECTÉ

HONDA HR-V 2016 EX AWD 
TOIT, CAMERA SIÈGES 
CHAUFF. 98159KM 18 988 $

LIQUIDATION

12569A
HYUNDAI KONA 2021 AWD 
ULTIMATE CUIR TOIT 1.6 
TURBO 8 31 888 $

CERTIFIÉ

12697A

HYUNDAI TUCSON 2017 
AWD 69854KM BLUETOOTH 
CAMERA 18 777 $

PNEUS D’HIVER

12661A

12541A

HYUNDAI TUCSON 2022 
AWD ESSENTIAL PNEUS À 
CLOUS, SIÈGES CHAUFF 
52122km

31 333$

CERTIFIÉ

12650A

HYUNDAI TUCSON AWD 
2021 PREFERRED TREND 
2.4L TOIT OUVRANT 31 444 $

CERTIFIÉ

12668A

HYUNDAI SANTA FE 2020 
PREFERED  2L TURBO 
CUIR TOIT PANO, SIÈGES 
ÉLECTRIQUES 82555KM

28 888 $

CERTIFIÉ

12702A

HYUNDAI KONA 2020 AWD 
ULTIMATE 1.6 TURBO 
59876KM CUIR TOIT NAVI 26 888 $

CERTIFIÉ

12270
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Visitez votre concessionaire Kia pour tous les détails. ºL’assistance routière illimitée n’est disponible que sur les modèles 2017 et au-delà. Pour plus de 
renseignements sur la garantie sans souci de 5 ans, visitez kia.ca ou composez le 1-877-542-2886. Les renseignements 
publiés dans cette annonce sont réputés être véridiques au moment de leur parution. Kia est une marque de commerce de Kia Corporation.
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Optez pour la qualité avec les véhicules 
d’occasion certifiés chez Kia Charlevoix

Nicholas Thibeault
Directeur général

Gisèle Lavoie
Adjointe et conseillère 

aux ventes

Mireille Normand
Directrice commerciale

Serge Cantin
Directeur des ventes

Toute l’équipe vous attend.

Téléphone : 
418 240-2666
Sans frais : 1 

877 435-2664
Télecopieur : 
418 435-3718

Kia Charlevoix

31 999 $
# inventaire 6955A

AUTOMATIQUE, 4 ROUES 
MOTRICE, SIÈGES ÉLEC-
TRIQUES ET CHAUFFANTS, 
SEULEMENT 37 000 KM.
GARANTIE DU FABRI-
QUANT 15 NOV 2024 
OU 100 000 KM.

V윆hicules d’occasion certi쟢윆sMC

*Nos clients actuels peuvent profiter d’une réduction de 1% sur le taux à la location ou au financement.

Réduction de fidélité
de Kia de 1% des taux. 

31 491 $
# inventaire 6844A

AUTOMATIQUE, V6, 8 PASSA-
GERS, SIÈGES CHAUFFANTS, 
CAMÉRA DE RECUL, AIR 
CLIMATISÉ, VOLANT
CHAUFFANT, 65 500 KM.

31 495 $
# inventaire 6936A

AUTOMATIQUE, V6, 
SIÈGES EN CUIR, ÉLEC-
TRIQUES ET CHAUF-
FANTS, DÉMARREUR
À DISTANCE, À VOIR ! 
92 750 KM.

34 991 $
# inventaire 6923

AUTOMATIQUE, SIÈGES 
EN CUIR, ÉLECTRIQUES ET 
CHAUFFANTS, SYSTÈME DE 
NAVIGATION, 8 PNEUS, GA-
RANTIE DU MANUFACTURIER 
1ER AVRIL 2026 OU 
100 0000 KM. 52 500 KM

KIA SELTOS SX TURBO TI 2022  KIA SEDONA LX 2020 KIA SORENTO SX TI 2020 KIA NIRO E SX, TOURING, 2020

31 991 $
# inventaire 6 918

25 999 $
# inventaire 6915

VÉHICULE ÉLECTRIQUE, AUTOMA-
TIQUE, AUTONOMIE DE 385 KM. 
SIÈGES ÉLECTRIQUES, CHAUF-
FANTS ET VENTILÉS, GROUPE 
ÉLECTRIQUE, GARANTIE DU MA-
NUFACTURIER 20 FÉVRIER 2025 
OU  100 000 KM. 63 000 KM

AUTOMATIQUE, V6, 7 PAS-
SAGERS, SIÈGES CHAUF-
FANTS, CAMÉRA DE RECUL, 
BLUETOOTH, FINANCEMENT 
DISPONIBLE SUR PLACE. 
110 000 KM.

22 891 $
# inventaire 6915

AUTOMATIQUE, SIÈGES 
CHAUFFANTS, VOLANT 
CHAUFFANT, GROUPE ÉLEC-
TRIQUE, VÉHICULE IMPÉC-
CABLE ! 23462 KM.

21 999 $
# inventaire 6565B

AUTOMATIQUE, 4 
CYLINDRES, SIÈGES EN 
CUIR, ÉLECTRIQUES ET 
CHAUFFANTS, CAMÉRA 
DE RECUL, GROUPE 
ÉLECTRIQUE, 72 102 KM

KIA SOUL EX 2020 KIA SEDONA LX TA 2020 KIA RIO EX 2020 KIA SPORTAGE EX AWD 2018

18 991 $
# inventaire 6891A

16 999 $
# inventaire  6911

AUTOMATIQUE, MOTEUR 
4.2 0L, SIÈGE CONDUC-
TEUR ÉLECTRIQUE, ANTI-
PATINAGE, COMMANDE 
AUDIO AU VOLANT, 
104 500 KM.

AUTOMATIQUE, GROUPE 
ÉLECRTIQUE, CAMÉRA DE 
RECUL, SIÈGES CHAUF-
FANTS, BLUETOOTH, UN 
SEUL PROPRIÉTAIRE, 
49 000 KM.

13 999 $
# inventaire  6941A

AUTOMATIQUE, SIÈGES 
CHAUFFANTS, VOLANT 
CHAUFFANT, GROUPE 
ÉLECTRIQUE, 119 000 KM.

KIA SORENTO LX, AWD, 2.0I, 
TURBO, 2016 KIA FORTE LX-BA 2018 KIA SOUL EX 2017

999, boul. Mgr-De Laval
Baie-Saint-Paul, QC G3Z 2W4
kiacharlevoix.com

Steeve Lavoie
Conseiller aux ventes

11 999 $
# inventaire 6961A

AUTOMATIQUE, SIÈGES 
CHAUFFANTS, SYS-
TÈME ANTIPATINAGE, 
MOTEUR NEUF
160 000 KM. 
À QUI LA CHANCE?

KIA RONDO LX, 4 PORTES 2017
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me si l in ation est une source de 
casse-t te our l un des ondateurs et 
directeur général du esti  Clément 
urgeon romet   uel ues mois du 

dévoilement de la rogrammation  
ue ce sera  malade  .

ave idd

Les entrevues avec le chef de l’évé-
nement changent au fil des ans. 
Même si le festival demeure très 
populaire, le contexte in ationniste 
ne doit pas devenir une fausse note 
pour les organisateurs. Le budget 
s élèvera quand m me  ,  .

«  n s adapte  la réalité. Il  a des 

bands qu on n a plus les mo ens de 
se pa er, tellement leurs cachets ont 
explosé en l’espace de quelques 
années. ais il  a juste moi qui sais 
qui ne montera pas sur la Scène 
Desjardins en juillet prochain  », dit 
Clément Turgeon, qui rappelle que 
« beaucoup de monde vient pour les 
découvertes musicales ».

 moins de pertes de subventions 
gouvernementales, le prix des billets 
ne devrait pas monter. Une bonne 
nouvelle pour les festivaliers qui 
découvriront la programmation en 
avril. « Il faut tre plus imaginatif pour 
faire évoluer l événement. me 
si ça coûte plus cher, personne ne 

verra la différence. Il  aura encore 
plus d’artistes internationaux sur les 
autres scènes. Notre réputation  
l international est bonne », ajoute-t-il.

Sans rien dévoiler, il avance que la 
programmation sera relevée. «  n 
n’a pas approché la 15e édition 
comme une édition spéciale. n est 
dans la continuité avec le retour de 
plusieurs nouveautés instaurées l’an 
passé », dit-il.

C est beaucoup sur les plans de 
la logistique et des services aux 
festivaliers que l’équipe de Clé-
ment urgeon s affaire. Le camping 
demeurera au quai, confirme le D  

du estif  «  n n a pas re u de plainte, 
mais on va tout de même apporter 
des améliorations. Laménagement 
du Parvis (au Carrefour culturel) sera 
revu étant donné son achalandage. 
Des bornes interactives diffusant les 
informations seront installées. n 
travaille aussi sur d’éventuelles sec-
tions de rue piétonne », confie-t-il.

Le Festif! a aussi l’intention de faire un 
clin d il au regretté arl rembla  
des Co bo s ringants. Un documen-
taire de 75 minutes relatant les 15 ans 
de l événement sera enfin présenté. 
« Il  a de tout dans ce documentaire  
du drame et des rebondissements », 
termine Clément urgeon.

Le esti  romet encore des nouveautés. Photo Donald Lavoie

Le 15e esti     a va tre malade 
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De la collision à la perfection : 

L’IMPORTANCE DU 
CARROSSIER AUTOMOBILE

Un bon carrossier automobile joue un rôle essentiel dans la préservation et 
l’amélioration de l’apparence et de la fonctionnalité des véhicules. Son expertise 
va bien au-delà de la simple esthétique, car il contribue à la sécurité routière en 
réparant les dommages structurels et en assurant la conformité aux normes de 
sécurité. Lorsqu’un véhicule subit des collisions ou des dommages, un carrossier 
qualifié peut restaurer son intégrité structurelle et son aspect d’origine, évitant 
ainsi des problèmes potentiels à long terme.

L’importance d’un bon carrossier se manifeste également dans sa capacité à 
utiliser des techniques avancées et des technologies modernes pour effectuer 
des réparations précises et durables. De plus, le carrossier contribue à la valeur 
de revente d’un véhicule en maintenant son état esthétique. En choisissant un 
professionnel compétent, on investit dans la durabilité, la sécurité et la qualité 
esthétique de son véhicule. En somme, un bon carrossier ne se contente pas de 
réparer les dommages visibles, mais assure également la pérennité et la perfor-
mance globale du véhicule.

Le carrossier devient ainsi le gardien du passé et du futur de chaque véhicule 
qu’il restaure. Son travail méticuleux assure que chaque voiture qui quitte son 
atelier est plus qu’une simple réparation ; elle est une réinvention, une résurrec-
tion. En investissant dans les compétences d’un carrossier qualifié, on garantit 
non seulement la beauté extérieure du véhicule, mais aussi sa performance du-
rable, une promesse d’excellence qui perdure sur les routes, faisant du carrossier 
un maillon essentiel dans la chaîne de sécurité et de qualité automobile.

Votre vision de 
la perfection

Consultez votre carrossier ColorPlus
• Débosselage et peinture
• Réclamation d’assurance
• Voitures de courtoisie

Service courtois et personnalisé près de chez vous!

Antoine Bradet  •  Sébastien Bradet

Garage Edmond Bradet inc
DÉBOSSELAGE - PEINTURE
2157, route du Fleuve, Les Éboulements

418 635-2468  •  garebradet@qc.aira.com

DIVISION CHARLEVOIX MAZDA
Voitures de courtoisie
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PALETTE EN MOUVEMENT :
LES MAESTROS DE LA 
PEINTURE AUTOMOBILE

Dans l’univers automobile, il existe une catégorie 
d’artistes méconnus qui façonnent l’esthétique 
des véhicules avec une précision méticuleuse : 
les peintres automobiles. Ces artisans ta-
lentueux transcendent la simple fonction 
protectrice de la peinture pour créer de véri-
tables œuvres d’art roulantes.

Chaque coup de pinceau est une déclaration 
visuelle, alliant expertise technique et sensi-
bilité artistique. Les peintres automobiles ne 
se contentent pas de redonner une nouvelle 
jeunesse à une carrosserie, mais ils transfor-
ment chaque voiture en une toile sur laquelle 
s’exprime leur créativité. De la préparation 
minutieuse de la surface à la sélection des 
teintes, chaque étape est orchestrée avec une 
maîtrise sans faille.

Ces artistes de la couleur jouent un rôle cru-
cial dans la personnalisation des véhicules, 
répondant aux désirs les plus singuliers des 
propriétaires. Que ce soit pour une finition 
mate élégante, des motifs personnalisés ou des 
dégradés hypnotiques, le peintre automobile 
façonne des rêves sur quatre roues.

Au-delà de l’esthétique, le peintre automo-
bile insuffle également une nouvelle vie aux 
voitures, transformant des véhicules ordinaires 
en chefs-d’œuvre uniques. Leur passion pour la 
perfection est le trait d’union entre l’industrie 
automobile et l’art, créant ainsi des véhicules 
qui sont bien plus que de simples moyens de 
transport.

- Spécialités : 
- Silencieux - Antirouille

- Mécanique générale
- Achat et vente de véhicules

La Malbaie

2385, boul. De Comporté, La Malbaie G5A 1N4 • 418 803-0344

centredeautoelite@hotmail.com

NOUS ACHETONS 
VOTRE VÉHICULE !

46, boul. Notre-Dame, Clermont
Tél. : 418 439-2097
Fax : 418 439-4301

Garage 
Francis Bouchard

Atelier d’usinageAtelier d’usinage
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LA FORMATION PROFESSIONNELLE, 
UN CHOIX GAGNANT ET PAYANT!

• Coiffure
• Cuisine
• Comptabilité
• Électromécanique de systèmes automatisés 
   (Complet pour mars) 

• Mécanique automobile
• Mécanique industrielle de construction et 
  d'entretien (Complet pour mars)           
• Secrétariat (Alternance travail-études)

Des places sont disponibles pour l’entrée du 18 mars 2024 dans certains de nos 
programmes offerts en enseignement individualisé

Nouvelles dates des cohortes à venir

Abattage et façonnage des bois
12 février et 15 juillet 2024

Conduite de machinerie lourde en voirie forestière
22 février et 6 juin 2024

Électricité - En continu sur une période de 14 mois
5 août 2024

Forage au diamant
25 avril et 15 août 2024

Lancement d’une entreprise 
(Volet gestion de son entreprise)
En continu

• Une formation adaptée au marché du travail 
• Des métiers menant à des salaires très concurrentiels
• Possibilité de rémunération par le Centre local 
   d’emploi pendant la formation

• Des équipements à la fine pointe de la technologie
• Aide à la pension pour les élèves de l’extérieur
• Service de transport gratuit entre Baie-Comeau, 
  Pessamit et Forestville

Nous offrons aussi des formations de plus courte durée dans des domaines variés

INFORMATIONS ET INSCRIPTIONS
418-589-0867 poste 2600, 418 587-4735 poste 6306

Programme Date de début Durée Lieu

AEP Cuisine de restauration En continu 465 heures Baie-Comeau
AEP Entretien et service automobile 18 mars 2024 525 heures Baie-Comeau
AEP Soudage semi-automatique En continu 675 heures Baie-Comeau
DEP Transport par camion Quelques entrées 615 heures Baie-Comeau
  par année

INFORMATIONS ET INSCRIPTIONS     
418-589-0875, poste 3002

Selon la directrice du 
Comité sectoriel de main-
d’œuvre de la métallurgie 
du Québec, Marie-France 
Charbonneau, la métallur-
gie est un domaine d’avenir 
pour les jeunes de la pro-
vince et de la région. 

Johannie Gaudreault

«De plus en plus, on va avoir 
besoin de métaux. On le voit 
en ce moment avec toute 
la question de la filière des 
batteries. Ça prend du métal 
pour produire des batteries. 
Ça prend de l’aluminium, 
c’est un produit qui est stra-
tégique, qui est essentiel», 
affirme-t-elle d entrée de jeu. 

Avec les nombreux départs 
à la retraite, des postes inté-
ressants seront à combler 
dans les prochaines années. 
«Il y a de belles opportuni-
tés à venir. Électrotechni-

cien, technicien industriel, 
électromécanicien, ce sont 
des postes où l’in retrouve 
le plus de pression à travers 
le Québec, où l’on recherche 
le plus de candidatures pour 
combler les postes», précise 

me Charbonneau. 

C té environnement, l in-
dustrie est loin d’être dépas-
sée. «Avec toute la question 
des gaz à effet de serre, on 
cherche à développer une 
métallurgie de plus en plus 
verte, témoigne la direc-
trice. C est au uébec qu on 
retrouve la métallurgie la 
plus verte à l’heure actuelle.»

arie- rance Charbonneau 
est confiante quant  l avenir 
des métiers de la métallur-
gie. «Il y a en ce moment 
une configuration qui fait en 
sorte que la métallurgie au 
Québec est bien en scelle. 
Pour quiconque envisage 

une carrière d avenir, qui a 
envie d’être dans l’action, 
envisager une carrière dans 
l’industrie de la métallurgie, 
c’est tout à fait de bon aloi», 
estime-t-elle. 

De plus, travailler dans le 
domaine de la métallurgie 
vient aussi avec le fait que 
«la plupart des alumine-
ries sont situées dans des 
régions qui sont magnifiques 
comme la C te-Nord». «Il 
y a une plus-value qui fait 
en sorte qu on peut ajouter 
au bénéfice des carrières 
dans le secteur de la métal-
lurgie à des conditions de 
vie fort agréables», souligne 

me Charbonneau. 

Accessible aux femmes

Un m the est toujours exis-
tant en ce qui concerne les 
emplois dans le domaine de 
la métallurgie. On croit à tort 

qu’ils ne sont pas accessibles 
aux femmes. Pourtant, avec 
la mécanisation de certaines 
tâches, il est maintenant plus 
facile physiquement d’œuvrer 
dans une usine métallurgique. 

À l’Aluminerie Alcoa de 
aie-Comeau, 0   de 

femmes font partie des 
50 emplo és. lles occupent 

majoritairement les postes 
d opérateurs et arrivent très 
bien à réaliser leurs tâches. 
L’entreprise est d’ailleurs 
ouverte à embaucher davan-
tage de main-d’œuvre fémi-
nine. 

La métallurgie a le vent dans les voiles au Québec et sur la Côte-Nord.   
Photo courtoisie

La métallurgie, un domaine d’avenir
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Selon la directrice du 
Comité sectoriel de main-
d’œuvre de la métallurgie 
du Québec, Marie-France 
Charbonneau, la métallur-
gie est un domaine d’avenir 
pour les jeunes de la pro-
vince et de la région. 

Johannie Gaudreault

«De plus en plus, on va avoir 
besoin de métaux. On le voit 
en ce moment avec toute 
la question de la filière des 
batteries. Ça prend du métal 
pour produire des batteries. 
Ça prend de l’aluminium, 
c’est un produit qui est stra-
tégique, qui est essentiel», 
affirme-t-elle d entrée de jeu. 

Avec les nombreux départs 
à la retraite, des postes inté-
ressants seront à combler 
dans les prochaines années. 
«Il y a de belles opportuni-
tés à venir. Électrotechni-

cien, technicien industriel, 
électromécanicien, ce sont 
des postes où l’in retrouve 
le plus de pression à travers 
le Québec, où l’on recherche 
le plus de candidatures pour 
combler les postes», précise 

me Charbonneau. 

C té environnement, l in-
dustrie est loin d’être dépas-
sée. «Avec toute la question 
des gaz à effet de serre, on 
cherche à développer une 
métallurgie de plus en plus 
verte, témoigne la direc-
trice. C est au uébec qu on 
retrouve la métallurgie la 
plus verte à l’heure actuelle.»

arie- rance Charbonneau 
est confiante quant  l avenir 
des métiers de la métallur-
gie. «Il y a en ce moment 
une configuration qui fait en 
sorte que la métallurgie au 
Québec est bien en scelle. 
Pour quiconque envisage 

une carrière d avenir, qui a 
envie d’être dans l’action, 
envisager une carrière dans 
l’industrie de la métallurgie, 
c’est tout à fait de bon aloi», 
estime-t-elle. 

De plus, travailler dans le 
domaine de la métallurgie 
vient aussi avec le fait que 
«la plupart des alumine-
ries sont situées dans des 
régions qui sont magnifiques 
comme la C te-Nord». «Il 
y a une plus-value qui fait 
en sorte qu on peut ajouter 
au bénéfice des carrières 
dans le secteur de la métal-
lurgie à des conditions de 
vie fort agréables», souligne 

me Charbonneau. 

Accessible aux femmes

Un m the est toujours exis-
tant en ce qui concerne les 
emplois dans le domaine de 
la métallurgie. On croit à tort 

qu’ils ne sont pas accessibles 
aux femmes. Pourtant, avec 
la mécanisation de certaines 
tâches, il est maintenant plus 
facile physiquement d’œuvrer 
dans une usine métallurgique. 

À l’Aluminerie Alcoa de 
aie-Comeau, 0   de 

femmes font partie des 
50 emplo és. lles occupent 

majoritairement les postes 
d opérateurs et arrivent très 
bien à réaliser leurs tâches. 
L’entreprise est d’ailleurs 
ouverte à embaucher davan-
tage de main-d’œuvre fémi-
nine. 

La métallurgie a le vent dans les voiles au Québec et sur la Côte-Nord.   
Photo courtoisie

La métallurgie, un domaine d’avenir
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Réseau Charlevoix 
recevra 50 000 $ 
de la Ville de 
Baie-Saint-Paul. 
Photo Dave Kidd

Réseau Charlevoix 
recevra 50 000 $

(LT) Le conseil municipal de Baie-Saint-Paul a 
confi rmé une aide fi nancière de 50 000  pour 

éseau Charlevoix. C est le m me montant qui 
avait été remis l an dernier.

Il n  aura plus de crédit de taxes comme c était 
le cas dans les dernières années. «  n est parti 
de 225 000 , on remet un montant socialement 
plus acceptable. Le train est un moteur écono-
mique pour aie-Saint- aul  », précise le maire 

icha l ilote. 

Cette somme fait partie des nombreux dons et 
commandites remis pour l année 2024. Le estif  
recevra pour sa part 5 000 , en plus de 500  
pour le Cabaret estif et 500  pour une activité 
hivernale.

Le m me montant, soit 5 000 , sera remis  
l ssociation des gens d affaires pour l organisa-
tion du arché de No l de aie-Saint- aul.

Une somme de 0 000  sera également accordée 
 olf aie-Saint- aul. « Nous avons une entente 

de deux ans avec eux. Nous remettrons le m me 
montant l an prochain  condition que l organisa-
tion nous présente un plan de redressement », a 
ajouté le maire.

Le montant total des dons et commandites est de 
 00  alors qu il était de plus de  000  

l an dernier.

«  n a révisé certains montants  la baisse. n 
est très sollicités. C est important que la ille de 

aie-Saint- aul soit présente auprès de nos orga-
nismes, que ce soit pour le sport ou la culture », 
conclut icha l ilote.

L  Les écoles et les entrepreneurs 
pourront inscrire leur projet pour la 
26e édition du Défi  S ntreprendre. 
Cette initiative se déploie aux éche-
lons local, régional et national. 

n plus du volet scolaire, les entre-
preneurs en démarrage peuvent 
aussi déposer leur candidature 
dans le volet Création d entreprise. 
Deux autres volets s adressent  
eux. Il s agit du volet éussite inc. 
et du volet aire affaire ensemble, 
qui récompense les entreprises 
qui s approvisionnent dans Charle-
voix.

ean- ran ois eilleux, qui a fondé 
l entreprise Nutra- ruit, agit comme 
président d honneur de la 2 e édi-
tion. Il conna t bien les retombées 
du Défi  S ntreprendre.

« Le Défi  S ntreprendre a eu un 
impact majeur dans notre parcours. 

a nous a apporté la confi ance en 
nos idées, de la crédibilité et un élan 
pour la suite, bref une belle « tape 

dans le dos » au démarrage. Les 
volets éussite inc. et aire affaire 
ensemble nous ont ensuite permis 
de faire le bilan, de constater le 

chemin parcouru et de voir nos 
efforts reconnus », souligne . eil-
leux dans un communiqué. La date 
limite pour l inscription est fi xée au 

2 mars. Consultez le site Internet du 
défi  pour déposer votre dossier. Une 
remise de prix pour l échelon local 
est prévue en avril. 

Les élèves de l’école Notre-Dame-de-Lorette s’étaient démarqués l’an dernier. hoto archives

Le é   ntre rendre revient
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(LT) Les MRC de Charlevoix et de 
Charlevoix-Est invitent les personnes 
qui œuvrent pour la conservation du 
patrimoine à présenter leur candida-

ture pour la 10e édition des Prix du 
patrimoine.

L’appel a lieu jusqu’au 1er mars 2024. 

Ces prix sont remis tous les deux ans, 
en collaboration avec Culture Capi-
tale-Nationale et Chaudière-Appa-
laches. Ils permettent d’honorer des 

individus ou des organisations qui 
perpétuent de manière respectueuse 
et inventive les valeurs patrimoniales.

L’objectif consiste à récompenser des 
réalisations qui ont un impact dans 
leur milieu et qui contribuent à la mise 
en valeur du patrimoine à l’échelle 
locale. Un appel de candidatures est 
lancé simultanément par les 15 MRC 
des régions de la Capitale-Nationale 
et de Chaudière-Appalaches.

Le concours Les Prix du patrimoine 
est proposé à l’ensemble des 
citoyens, des organisations et des 
municipalités. Les candidatures 
doivent être transmises par voie 
électronique via le formulaire en 
ligne disponible sur la page Internet 
des Prix du patrimoine, dans la sec-
tion « Déposez votre candidature ».

Les dossiers peuvent être déposés 
dans les quatre catégories suivantes : 
Conservation et préservation, Inter-
prétation et diffusion, Porteur de tra-
dition ainsi que Préservation et mise 
en valeur du paysage.

Julie Gauthier et Robert Mailloux avaient remporté le prix Porteurs de traditions en 2022. Ils sont accompagnés des préfets Pierre Tremblay et 
Odile Comeau. Photo archives

Les prix du Patrimoine sont de retour

Les MRC de Charlevoix et de 
Charlevoix-Est lancent une trousse 
d’accueil pour nouveaux arrivants 
dans le but de faciliter leur accueil 
et leur intégration. Cet outil leur 
fournit des informations à propos 
des services, des activités et de la 
qualité de vie sur le territoire.

Jean-Baptiste Levêque

«  La trousse contient des rensei-
gnements sur les aspects pratiques 
de la vie quotidienne, tels que le 
logement, le transport, la santé et 
l’éducation. Elle présente également 
les ressources et les contacts utiles 
pour accompagner et orienter les 
nouveaux arrivants dans leur proces-
sus d’installation, de même que les 
étapes importantes à ne pas oublier 
dans les jours suivant l’arrivée dans 
Charlevoix  », mentionnent les deux 
MRC dans un communiqué conjoint.

L’outil se présente sous la forme d’un 
livret numérique, accessible en ligne 
sur les sites Internet des MRC et des 
partenaires. Une version papier sera 
disponible dans les bureaux des 
municipalités, des organismes parte-
naires et dans les points de service du 
CIUSSSCN. Des copies seront éga-
lement distribuées aux employeurs 
souhaitant l’avoir en main.

« La parution de la première trousse 
d’accueil pour les nouveaux arri-
vants dans Charlevoix est une 
initiative qui me tient à cœur. 
(…) Je suis convaincu que cette 
trousse d’accueil sera un outil 
recherché par les nouveaux 

arrivants et également par les 
acteurs locaux qui les accom-
pagnent au quotidien  », affi rme 
Pierre Tremblay, préfet de la MRC 
de Charlevoix.

«  La trousse constitue un atout 

important pour favoriser l’inclusion 
des personnes immigrantes et 
soutenir la dynamique de régionali-
sation de l’immigration qui est bien 
observable sur le terrain  », ajoute 
Odile Comeau, préfet de la MRC de 
Charlevoix-Est.

Visuel de la trousse 
d’accueil. Photo 
courtoisie

Pour les nouveaux arrivants

ne trousse d accueil 
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(LT) La rue du Minot-de-Pommes 
de Petite-Rivière-Saint-François et 
l’étang La Venise des Castors, situé 
dans le TNO du Lac-Pikauba, font 
partie des 12 coups de cœur 2024 
de la Commission de toponymie du 
Québec.

Le nom Minot-de-Pommes fait 
référence à une ancienne unité 
d’échange. Étant donné l’abon-
dance de vergers aux alentours du 
hameau de Grande-Pointe, le minot 
de pommes était parfois troqué 
contre une parcelle de terrain, selon 
un communiqué émis par la Com-
mission de toponymie.

La Venise des Castors désigne 
pour sa part un étang situé devant 

le refuge l’Eudore, près du sentier 
du mont du Dôme. Le travail 
des castors a permis l’érection 
d’un imposant arrangement 
de barrages et de huttes qui 
rappellent les canaux de Venise, 
en Italie. 

Douze Toponymes coups de cœur 
ont été sélectionnés selon divers 
critères, dont l’originalité.

our voter ces deux noms, il suffit de 
se rendre sur le site Internet de la 
Commission de topon mie. 

Le Toponyme coup de foudre du 
public sera dévoilé le 8 février en 
même temps que celui choisi par la 
Commission.  La rue du Minot-de-Pommes, à Petite-Rivière-Saint-François, fait partie des coups de cœur 

2024. Photo archives

Coup de cœur de la Commission de toponymie

eu  noms de C arlevoi  c oisis 

(JBL) La députée de Charle-
voix-Côte-de-Beaupré, Kariane 
Bourassa, et la ministre de l’Emploi, 
Kateri Champagne Jourdain, invitent 
les jeunes de 14 à 24 ans à visiter 
Québec.ca/emploisdavenir pour y 
découvrir les métiers en demande qui 
se cachent derrière leurs passions.

Sur ce site, les jeunes peuvent 
obtenir un portrait de leurs intérêts 
professionnels en fonction de leurs 
habiletés, intérêts et traits de per-
sonnalité, et explorer les métiers en 
demande qui leur correspondraient.

«  Les jeunes occuperont plus de la 
moitié des emplois disponibles au 
cours de la prochaine décennie. 
C’est donc d’autant plus important 

de mettre en lumière les métiers 
qui offrent des perspectives intéres-
santes et qui correspondent à leur 
profil  », estime la ministre Cham-
pagne Jourdain.

«  aire un choix de carrière éclairé 
n’est pas toujours facile! J’invite les 
jeunes de Charlevoix-Côte-de-Beau-
pré à faire le test et à découvrir ce qui 
se cache derrière leurs passions  », 
ajoute Kariane Bourassa.

Du 15 janvier au 30 mars 2024, en 
lien avec l’Opération main-d’œuvre 
du gouvernement, trois domaines 
identifiés comme stratégiques pour 
l’économie québécoise seront mis 
en valeur : le génie, les technologies 
de l’information et la construction. La profession d’électricien fait partie des métiers en demande. Photo iStock

Les jeunes invités à découvrir les métiers d’avenir

(JBL) La MRC de Charlevoix-Est fera 
réaliser un premier inventaire de son 
patrimoine immobilier. Un appel 
d offres a été publié afin de réper-
torier les résidences datant de 1940 
ou avant.

Un inventaire des bâtiments agri-
coles patrimoniaux existe déjà et 
la C figure dans l inventaire des 
bâtiments religieux du Québec. La 
réalisation d’un inventaire résiden-
tiel est une nouveauté et découle 

de la loi 69, votée en 2021 par l’As-
semblée nationale du Québec et qui 
augmente les pouvoirs municipaux 
de protection du patrimoine.

La constitution de l’inventaire fait 
suite à une première phase du 
processus réalisée en 2022, soit la 
caractérisation des immeubles et 
des secteurs à potentiel patrimonial 
situés sur le territoire de la MRC. 
Selon la loi, chaque MRC a jusqu’en 
2026 pour réaliser son inventaire.La double maison du chemin du Ruisseau Jureux, à Saint-Irénée, date de 1855. Photo courtoisie

MRC de Charlevoix-Est

Le patrimoine 
immobilier répertorié
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Vo t r e  o p i n i o n

Les grandes lignes du projet quatre 
saisons écotouristique, vert, res-
ponsable et inclusif présenté par 
Groupe Le Massif en 2005 ont 
suscité l’adhésion à l’époque. Des 
millions de dollars de fonds publics 
et un Club Med plus tard, que reste-
t-il des engagements du Groupe et 
de l’accessibilité au Massif pour les 
gens de Charlevoix?

On nous a présenté le projet initial 
de Groupe Le Massif comme étant 
« basé sur des valeurs de protection 
de l’environnement et de dévelop-
pement durable  ». r, près de 20 
ans plus tard, on constate aisément 
que ni l’une ni l’autre de ces valeurs 
n a été respectée, pas plus que «  le 
fait que le projet ne soit aucunement 
basé sur l immobilier ».

Le premier principe du dévelop-
pement durable est le maintien de 
l’intégrité de l’environnement. Pour-
tant, cinq hectares d une érablière 
ancienne ont été rasés pour laisser 
place à un centre de villégiature en 
béton visible à des milles à la ronde. 

De plus, le fragile versant côtier 
et sa biodiversité sont malmenés 
(érosion, absence de la grande 
faune, etc.). Pas moins de huit avis 
de non-conformité ont été émis par 
le ministère de l nvironnement et 
de la Lutte contre les changements 
climatiques.

Le deuxième principe, soit l équité 
sociale, qui implique un traitement 
juste et un respect absolu, semble 
absent pour la population locale. 
Les s ieurs de Charlevoix, particuliè-
rement ceux de la classe moyenne 
et les jeunes, se sentent spoliés. 
Alors qu’aucun rabais ne leur 
est offert, l’augmentation subs-
tantielle des prix, y compris celle 
des tarifs scolaires, les pousse à 
se déplacer jusqu’au Mont Grand-
Fonds.

Le troisième principe du déve-
loppement durable consiste en 
l existence d une vision d efficience 
économique. Or, on apprenait avant 
les Fêtes qu’il faudra investir pas 
moins de 400 millions de dollars 

supplémentaires en sept ans – ce qui 
implique la destruction du caractère 
naturel de la montagne à Liguori 
 afin d augmenter le nombre de 

visiteurs internationaux. À ce sujet, 
Radio-Canada nous informe que le 
président et fondateur de Groupe Le 

assif « ne cache pas qu il aura aussi 
besoin de fonds publics. » n vérité, 
«  sur les 400 millions de dollars 
investis depuis une vingtaine d’an-
nées, le assif a bénéficié d environ 
100 millions de dollars sous forme 
de pr ts ou de subventions. »

Groupe Le Massif aurait-il créé un 
gouffre sans fond et serait-il à l’abri 
d’une reddition de comptes? Nos 
gouvernements doivent exiger 
un bilan, de la pondération et un 
retour aux engagements de départ. 
Lors des dernières consultations 
publiques de la MRC de Charlevoix, 
la population a proclamé qu’elle ne 
voulait pas de projets d’envergure 
sur son territoire forestier. Malheu-
reusement, l’affectation récréotouris-
tique du Massif de Charlevoix exclut 
ce dernier de cette ré exion et de la 

nouvelle mouture du schéma d’amé-
nagement en cours, ce qui accentue 
le sentiment de dépossession. Que 
restera-t-il de l’intégrité de ce versant 
côtier – l’un des plus beaux endroits 
de la province pour skier – dans 
20 ans?

Simon Fortin, La Malbaie
Véronique Tanguay, Baie-Saint-Paul
François Lessard, Baie-Saint-Paul
Pierre Bélanger, Baie-Saint-Paul
Ronald Gilbert, Baie-Saint-Paul
Marylou Ménard, Baie-Saint-Paul
Jacques-Arthur Vincent, Saint-Irénée
Jessica Crossan, Les Éboulements
Michel-A. Proulx, Baie-Saint-Paul
Thérèse Lamy, Baie-Saint-Paul
Emanuelle Dufour, Baie-Saint-Paul
Mathieu Bouchard, Les Éboulements
David Villeneuve, La Malbaie
Sylvain Lajoie, 

etite- ivière-Saint- ran ois
Clément T. Thériault, Baie-Saint-Paul
Eudore Fortin, Saint-Urbain
Émilie Dufour, Baie-Saint-Paul
Louise Tremblay, Montréal
Ugo Tremblay, Québec
Mathieu Nadeau, Baie-Saint-Paul

Les engagements de Groupe Le Massif 
et la responsabilité de nos gouvernements

L   mm  Lapointe et Sophie rem-
blay-Parent ont eu une bonne nou-
velle pour commencer l’année 2024. 
Leur projet a été choisi pour faire 
partie de la troisième cohorte du 
Programme Croissance du MT Lab 
du ministère du ourisme, ce qui leur 
permet d obtenir un financement de 
45 000 . 

Les deux entrepreneures pourront 
également avoir accès  neuf mois 
d’accompagnement pour permettre 
à Bon appétit de passer de la com-
mercialisation  la croissance. 

« Cet appui nous permettra d élargir 
notre territoire. Notre application 
peut être utilisée dans sept régions 
touristiques de l st-du- uébec. 
On avait des demandes des gens 
de Montréal par exemple, qui 
n’achetaient pas le passeport parce 
qu’ils n’avaient pas le temps de se 
rendre dans les régions à plusieurs 

reprises  », commente la coproprié-
taire mm  Lapointe. 

Être sélectionné pour ce programme 

sera aussi un moyen de développer 
des contacts dans les plus grands 
centres pour les deux entrepre-
neures. 

Quant au passeport gourmand, il a 
quand même été populaire pour 
sa première année puisqu il s est 
traduit par 1 000 visites chez une 
quarantaine de producteurs partici-
pants. 

Il permet aussi aux touristes d’en 
apprendre davantage sur les pro-
ducteurs qu’ils visitent. Certains 
membres ont ajouté des vidéos 
pour expliquer comment l’entreprise 
a commencé et les méthodes de 
fabrication notamment. 

«  n veut pousser encore plus loin 
ce volet, qui est très apprécié par les 
utilisateurs. L’entrepreneur n’est pas 
toujours disponible lors des visites. 
Cela permet aussi aux gens d’acheter 
le produit lorsqu’ils sont présents et 
de le racheter par la suite lors de leur 
retour dans leur région parce qu’ils 
l’ont apprécié ou ont aimé leur expé-
rience », ajoute me Lapointe. 

mm  La ointe et o ie rembla - arent ont re u un nancement de    du rogramme 
Croissance du MT Lab. Photo courtoisie

Bon Appétit pourra passer à un autre niveau

Téléphone : 418 240-2666
Sans frais : 1 877 435-2664

999, boul. Mgr-De Laval
Baie-Saint-Paul, QC G3Z 2W4
kiacharlevoix.comKia Charlevoix
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D   
Faites parvenir vos demandes à info@loecharlevoisien.com

CHARLEVOIX

Programme parentalité positive
Le CPE Pignons sur rue, Évolution 
Charlevoix et La Marée vous pro-
posent trois conférences sur le 
Programme parentalité positive. La 
première aura lieu le 31 janvier à 19 h 
en mode virtuel via la plateforme 
Teams portant sur les pratiques de 
la parentalité positive. Gratuit. On 
s’inscrit au 418 665-0050 poste 6 
ou à t.lamontagne@lamaree.ca. Les 
prochaines seront communiquées 
ultérieurement dans cette rubrique.

BAIE-SAINT-PAUL

Centre des femmes en bref
Femmes artistes recherchées dans 
le cadre de l’exposition collective 
Visu’Elles qui aura lieu en mars pro-
chain. Thème cette année : Instinct 
Solidaire. Info ou inscription : 418 
435-5752.

Club Bon Cœur en bref
Joignez-vous au Club de marche, 
lundi et mercredi à 13h30 et Marche 
détente les jeudis à 13h30. Départ 
à l’arrière de Maison Mère. Info ou 
inscription : 418 240-9999 / club-
boncoeur@gmail.com Suivez-nous : 
Facebook et site Internet.

Espace Famille en bref
7 février de 9 h à 11 h : Série d’ate-
liers pour les parents d’enfant 3-5 
ans. Thèmes variés sur le dévelop-
pement de l’enfant. / 8 février de 9 h 
à 11 h : Cuisinez avec votre enfant. 
Recettes santé et gourmandes à 
refaire à la maison. Les activités ont 
lieu au Centre des femmes. Info ou 
inscription : 418 435-5752 ou via 
Messenger.

CLERMONT

Fadoq en bref
Pétanque atout tous les mercredis à 
13h30 et cours de danses en ligne 
tous les jeudis dès le 25 janvier au coût 
de 7$/séance. / 28 janvier à 13h30 : 
artie de cartes au local du club.  Info 

ou inscription : 418 439-2429/2887.

LA MALBAIE

Fadoq en bref
27 janvier à 20 h : Soirée dansante 
avec l’orchestre Rachelle à l’anima-
tion. Info : 418 665-1031/6314. / 28 
janvier à 19 h : Cours de danse. Info : 
418 665-6535. / SVP veuillez appor-
ter vos souliers afin que le plancher 
reste propre lors des activités.

LES ÉBOULEMENTS

Biblio en bref
Horaire : mardis de 9h30 à 11 h et 
mercredis et dimanches de 13 h à 
15h30.

Cercle des fermières en bref
14 février à 19 h : Prochaine rencontre 
mensuelle au local habituel. / Tricot 
tous les mardis à 13h30. Bienvenue 
aux nouvelles membres, dès 14 
ans! Cotisation annuelle 35 $. Info : 
581 980-4430.

SAINT-SIMÉON

Centre Inouï
usqu au 4 avril  xposition «  Cet 

endroit que nous appelons maison » 
regroupant des œuvres de 5 artistes 
en art actuel et artefacts de la collec-
tion du Musée de Charlevoix. Ouvert 
du jeudi au dimanche de midi à 
17 h. Gratuit.

(JBL) Le Centre intégré universitaire 
de santé et de services sociaux 
(CIUSSS) de la Capitale-Nationale 
offrira des journées des répits 

 des jeunes a ant une défi-
cience physique ou un trouble de 
langage, grâce à une association 
avec Le Camp Le Manoir des Ébou-
lements. 

Ce service sera offert au cours de 
l’année, soit sept dimanches de 
février à mai et à l’automne. Une dou-
zaine d’enfants âgés de 5 à 16 ans 

pourront en bénéficier gratuitement.

Les activités de plein air proposées 
seront adaptées aux participants et 
pourraient inclure de la randonnée, 
de l’escalade, de l’hébertisme, du tir 
à l’arc et à la carabine ou encore du 
babyfoot humain.

Le CIUSSS précise toutefois que les 
enfants qui ont besoin d’accompa-
gnement individualisé ne pourront 
bénéficier de ses répits en raison de 
manque de personnel. 

L’inscription se fait auprès d’Émilie 
Deschênes, éducatrice spécialisée, 
par téléphone au 418-435-5150, 

poste 57329 ou par courriel au 
emilie.deschenes.ciussscn@ssss.
gouv.qc.ca

Les jeunes pourront faire de l’escalade. Photo courtoisie

Camp le Manoir

Journées de répit

Téléphone : 418 240-2666
Sans frais : 1 877 435-2664

999, boul. Mgr-De Laval
Baie-Saint-Paul, QC G3Z 2W4
kiacharlevoix.comKia Charlevoix

AVIS DE DÉCÈS

Jean-Paul Bergeron
1929-2024

À l’Hôpital de La Malbaie, le 14 janvier, à l’âge de 94 
ans et 7 mois, est décédé M. Jean-Paul Bergeron, 
époux de feu dame Mercédès Gagnon, fils de feu M. 
Johnny Bergeron, époux en premières noces de feu dame 
Annette Dufour et en secondes noces de feu dame 
Gabrielle Bergeron. Il demeurait à La Malbaie. Les mem-
bres de la famille accueilleront parents et ami(e)s à la 

Coopérative Funéraire Charlevoisienne, 138, rue Doucet, La Malbaie, le mercredi 24 
janvier de 10 h à 12 h et de 13 h à 15 h. Une cérémonie du dernier adieu suivra au 
même endroit. L’inhumation se fera au cimetière paroissial à une date ultérieure. M. 
Bergeron laisse dans le deuil ses enfants : Louise, Solange (Charles Imbeault), Jean 
(Awa Khoulé), Claude (Esther Bouchard), Renée (Marc Tremblay); plusieurs petits-
enfants et arrière-petits-enfants; sa belle-soeur et son beau-frère de la famille Bergeron: 
Yolande Belley (feu Gaston Bergeron), Antonin Bérubé (feu Rita Bergeron); son beau-
frère et sa belle-soeur de la famille Gagnon: Benoit Gagnon (Clarisse Miller) et Hélène 
Gagnon ainsi que plusieurs cousins, cousines, neveux, nièces et ami(e)s. Il est allé re-
joindre son épouse Mercédès Gagnon, ses frères et sa soeur : Gérard, Gaston et Rita. 
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à  l’Association québé-
coise des laryngectomisés ou à la Fondation Mains de l’Espoir. Les formulaires seront 

disponibles au salon. 

REMERCIEMENTS

Gisèle Bouchard
1933-2023 

  
Il y a un an, la vie nous apprenait combien elle peut être 
fragile. Le temps pourra s’enfuir, mais n’effacera jamais de nos 
coeurs ce que tu as été pour nous tous. Nous pensons à toi très 
souvent. Puisses-tu toujours veiller sur nous.

En ta mémoire, une messe anniversaire sera célébrée le 
samedi 27 janvier à 16 h en l’église de Saint-Irénée.

Merci à ceux et celles qui s’uniront à nous pour cette célébra
        tion.                     

                                                  Ta famille qui ne t’oublies pas.
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ANIMAUX 

AMOUR, eau fraîche et ré-
créativité : 2 chatons char-
levoisiens « tissés serrés »  
recherchent famille bien-
aimée. Issus de la même por-
tée, âgés de 15 semaines et 
en bonne santé. Adoption 
pour le duo mâle et femelle 
de préférence. Sans frais, dis-
ponible maintenant. Infos : 
Iz@ au 418 263-8042

CHAMBRE (1) meublée 
(pour homme seulement) 
à louer en colocation à La 
Malbaie. Libre immédiate-
ment, dans un 4 ½ situé au 
1021, chemin du Golf, près 
des commerces. Ce loge-
ment est une aubaine pour 
vous si vous recherchez un 
coin tranquille, propre, sé-
curitaire avec un bon voisi-
nage. Services fournis : lit et 
base de lit. Le sous-locataire 

CHAMBRE À LOUER

CHAMBRE à louer, salle de 
bain privée, foyer, accès à 
la cuisine. Ne pas laisser de 
message. Tél. : 418 435-2454

CHAMBRES à louer - 4 et 
plus - situées Cap-à-l’Aigle. 
Salle de bain privée. Accès à 
la cuisine. Wi-Fi inclus. Grand 
stationnement. Tél. 418 665-
9856

Votre journal qui informe

l e c h a r l e v o i s i e n . c o m

Je lis, 
donc je sais

HEURES DE TOMBÉE

Jeudi - 16 H

Annonce régulière, 20 mots et moins : 9 $
Annonce encadrée, gras ou inversée : 11 $
Annonce couleur : 15 $

PRIÈRES

Prière régulière    12 $
Prière longue    25 $
Prière avec photo    35 $

LES PETITES ANNONCES

Paiement en Argent, Visa ou Master 
Toutes les annonces classées devront être payé avant parution.

Par courriel: reception@lemanic.ca

Dépôt: 
BAIE-SAINT-PAUL 
À notre bureau 
45, boul. Raymond-Mailloux 
Baie-Saint-Paul, Qc 
Tél.: 418 665-1299 poste 2210

doit payer son Hydro (50 
%) et partager les espaces 
communs avec l’autre loca-
taire. *Immeuble très bien 
entretenu * Prix défiant toute 
concurrence. Veuillez noter 
LES CHIENS NE SONT PAS 
ACCEPTÉS. Pour tout besoin 
ou demande de renseigne-
ment, veuillez nous texter au 
418 655-1496

DIVERS À VENDRE

TABLE de salon 100 $. Petite 
table de coin 40 $. Tél. 418 
633-0409

PANNEAU électrique 100 
ampères 100$ 418 633-0409

LOCAUX À LOUER

CLERMONT 76, boul. 
Notre-Dame, local 
de 1 200 pi2, dispo-
nible immédiatement. 
Alexandre. Tél. 418 617-
1523 ou 418 240-0728

LOGEMENTS À LOUER

BAIE-SAINT-PAUL, beau 5 ½ 
libre immédiatement. Frais 
peint. Électrique-locataire. 
Stationnement déneigé. Im-
meuble paisible. 1300 $ / 
mois. Répondre par courriel 
à : locationbsp@gmail.com 

OFFRES D’EMPLOI

RECHERCHE-personne 
pour entretien ména-
ger de chalets dans 
Charlevoix de 2 à 5   
fois/semaine, 30 $/h. 
Appelez Antoine au 
418 219-8995 

TERRAIN

TERRAINS commerciaux à 
vendre ou à louer, 35 000 pi2 
situés à L’Isle-aux-Coudres. 
Tél 418 569-6226

DIVERS

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret des 
rencontres positives, la mé-
thode pour récupérer son ex 

et des centaines de couples 
sauvés durablement, ré-
ponses précises et datées. 
Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, 
rencontres inattendues, des 
aventures inoubliables vous 
attendent.  Goûtez la diffé-
rence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur 
parler, ou, depuis votre cel-
lulaire faites le #(carré) 6920 
(des frais peuvent s’appli-
quer). L’aventure est au bout 
de la ligne. www.lesseduc-
trices.ca   

LE CHARLEVOISIEN
Date de parution : Mercredi 17 et 24 janvier 2024
Format : 1/4 R  (5.78 x 4.92)
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Gouvernement du Québec

APPEL DE CANDIDATURES GÉNÉRAL

FORMATION DU PREMIER CONSEIL D’ADMINISTRATION 
DE SANTÉ QUÉBEC
Le gouvernement du Québec est à la recherche de personnes indépendantes, expérimentées et quali�ées pour agir 
à la présidence ou à titre d’administrateurs et administratrices du conseil d’administration de Santé Québec en vertu 
de la Loi visant à rendre le système de santé et de services sociaux plus ef�cace.

De plus, le gouvernement du Québec sollicite des candidatures a�n de procéder à la nomination d’administrateurs 
et administratrices à titre de membres ayant une expérience pertinente à la prestation de services de santé et de 
services sociaux.

En plus de correspondre aux pro�ls de compétence, d’expertise ou d’expérience déterminés, les candidats et candidates 
doivent avoir une excellente connaissance du réseau de la santé et des services sociaux québécois ainsi que de son 
mode de fonctionnement. Les personnes nommées par le Conseil des ministres se verront con�er un mandat d’une 
durée maximale de quatre ans.

Cet appel de candidatures permettra aussi de constituer une banque. Cette dernière sera utilisée lorsque des sièges 
seront vacants au sein du conseil d’administration de Santé Québec.

Vous souhaitez faire une différence dans la gestion du réseau de la santé et des services sociaux? Veiller à 
l’accomplissement de sa mission au béné�ce des usagers et usagères et de la collectivité québécoise? Faites-nous 
parvenir votre candidature avant 17 h, le 9 février 2024.

Pour en apprendre davantage sur les pro�ls recherchés ou pour savoir comment soumettre votre candidature, visitez : 
www.emplois-superieurs.gouv.qc.ca/PostesOfferts.
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dans les meilleurs délais. Merci de respecter leur travail 

en faisant preuve de compréhension à leur égard.
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AVIS | EMPLOIS

Saisissez l’opportunité de travailler dans une grande salle de 
nouvelles. Comme pigiste ou journaliste, c’est l’avantage d’être 
secondé, formé et accompagné par une direction d’information 
d’expérience et des journalistes passionnés! Soumettez votre 
candidature et venez vivre l’expérience de livrer de l’information 
à la population locale et de faire la différence dans votre 
communauté.

Vous avez étudié en journalisme ou en communication ou 
avez de l’expérience dans ce domaine? L’information est votre 
passion et la rigueur est importante pour vous?

En travaillant avec notre équipe dynamique, vous pourrez mettre 
votre talent à profit de plusieurs façons! Voici un aperçu des 
tâches qui vous seront confiées en tant que journaliste :

• Trouver des nouvelles locales dignes d’intérêt
• Effectuer des entrevues (en personne, par téléphone ou en 

visioconférence)
• Assister à des évènements
• Créer des publications pour les réseaux sociaux
• Rédiger des articles sur divers sujets
• Prendre des photos pertinentes

Poste libre immédiatement.

Si ce poste vous intéresse, 
envoyez-nous votre CV 
et une lettre de présentation 
à Karine Therrien, éditrice
418 960-2090 poste 2401
ktherrien@lenord-cotier.com

Le Nord-Côtier est à la 
recherche d’un ou d’une

JOURNALISTE 
AUX AFFAIRES
AUTOCHTONES

CANADA
PROVINCE DE QUÉBEC
MRC DE CHARLEVOIX

AVIS PUBLIC
EST PAR LA PRÉSENTE DONNÉ par la soussignée, Karine Horvath, directrice générale 
et greffière trésorière de la MRC de Charlevoix :

Que le règlement numéro 204-23 intitulé :  
Règlement sur la démolition d’immeubles dans les territoires non-organisés de la 
MRC de Charlevoix

est entré en vigueur le 10 janvier 2024 suite à son adoption par le conseil de la MRC de 
Charlevoix.

Par ce règlement, la MRC de Charlevoix régit la démolition d’immeubles sur les 
territoires non organisés (TNO) afin de favoriser la conservation du patrimoine bâti et, 
s’il y a lieu, une meilleure planification de la réutilisation du sol dégagé.

Le règlement précise les immeubles visés, les procédures à suivre et introduit des 
mécanismes d’information et de consultation de la population.

Une copie du règlement numéro 204-23 est disponible pour consultation au bureau de 
la MRC de Charlevoix, au 4, place de l’Église, à Baie-Saint-Paul, aux heures régulières 
d’ouverture et sur le site internet de la MRC (www.mrccharlevoix.ca / section Aménage-
ment du territoire / TNO Lac Pikauba).

DONNÉ À BAIE-SAINT-PAUL, CE 17E JOUR DU MOIS DE JANVIER 2024

Karine Horvath,
Directrice générale et greffière-trésorière

• Le candidat doit être un étudiant (être âgé de 15
ans ou plus en juin 2024 ou en voie d'obtenir son
secondaire 3 ou plus);

• Détenir de l'expérience dans l'organisation
d'activités (de préférence avec des enfants);

• Avoir de la facilité à animer des groupes de
jeunes;

• Avoir le sens des responsabilités, être dynamique
et créatif;

• Être disponible pour la formation obligatoire qui
se déroulera les 1er et 2 juin ainsi qu'une autre
journée à déterminer entre le 15 et 22 juin;

• Détenir sa carte DAFA ou toute autre formation
équivalente est un atout.

équivalente qui doit être approuvée.

Conditions
de travail

En collaboration avec le moniteur chef, l'assistant 
moniteur-chef et l'animateur en loisirs, le moniteur 
anime un ou des groupes d’enfants âgés entre 4 et 14 
ans. Il contribue à la dynamique d’équipe du camp de 
jour et participe activement à la mise en place des 
activités culturelles, récréatives ou sportives. Il assure 
l’encadrement des jeunes et participe à l’évaluation 
des activités. 

• • Entrée en fonction progressive
selon le calendrier scolaire;
Le camp se déroule du 25 juin au
16 août 2024;
Plusieurs postes sont à combler.

•

Exigences

Offre d’emploi
Moniteur / Monitrice 

de camp de jour
Service des loisirs et de la culture

Faites parvenir votre curriculum vitae accompagné d’une lettre de 
motivation avant le 16 février 2024 à 16 h avec la mention 
« Moniteur / Monitrice de camp de jour » à :

Ville de Baie-Saint-Paul  / Mme Joëlle Delarosbyl
15, rue Forget, Baie-Saint-Paul, Québec G3Z 3G1  / Courriel : 
joelledelarosbyl@baiesaintpaul.com

Comment 
postuler?

••

Salaire et avantages sociaux
selon la convention collective
en vigueur;
L'horaire de travail est du
lundi au vendredi de jour;
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Les élèves de Saint-Fidèle 
se démarquent

(LT) Les élèves de l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil de La Malbaie ont reçu 500 $ de la 
ondation oni ue- it - ac . Leur ro et intitulé   aint- id le  la c e blanc e   ait 
artie des  ro ets scolaires retenus. Cette initiative sera réalisée cet iver. Les écoliers 
asseront leurs ournées  l e térieur our a rendre  aire de la c e blanc e en lus 

d avoir des in ormations sur la sécurité sur un lan d eau et la biologie d un oisson.

Les otogra es de la CL C 
résentent  Lumi re 

L  l sera ossible de constater comment les otogra es ont réussi  ouer 
avec la lumi re en renant des clic és dans l e osition   Lumi re   de la 
Cor oration Lumi re- mage de C arlevoi  CL C  résentée  l s ace culturel 
de la ibliot ue Laure-Conan. Les C arlevoisiens ont us u au  mars our voir 
cette nouvelle e osition.

• Détenir un diplôme d’études secondaires ou un diplôme
pertinent à la fonction;

• Avoir ou être en voie d’obtenir les formations S2, S3 et
S7;

• Maitriser la plateforme spordle (considéré comme un
atout);

• Détenir minimalement 2 ans d’expérience en
planification et organisation d’activités soccer;

• Détenir une connaissance approfondie du monde du
soccer Québécois;

• Posséder des connaissances et des habiletés de base
en planification d’entraînements sportifs (Création de
plan de pratiques, montage d’ateliers ludiques, etc.);

• Être automne, responsable, dynamique, créatif et
organisé;

• Avoir des aptitudes à travailler avec la clientèle
jeunesse.

Conditions 
de travail 

et avantages

Exigences

Offre d’emploi
Responsable soccer

Service des loisirs 
et de la culture

Poste temporaire
30 à 35 heures par semaine

Sous l’autorité du directeur du service des loisirs et de la 
culture, la personne titulaire du poste planifie, organise, 
réalise et évalue l’ensemble des activités liées au club de 
soccer de Baie-Saint-Paul. Elle veille à la saine gestion des 
bénévoles et des collaborateurs externes. Elle assure une 
gestion adéquate de l’inventaire des équipements par 
l’utilisation d’outils de contrôle. Elle participe à la mise sur 
pied et à l’encadrement des équipes de soccer jeunesse ainsi 
qu’au recrutement des entraineurs et des arbitres.

Comment postuler?

Faites parvenir votre curriculum vitae accompagné d’une 
lettre de motivation avant le 9 février 2024 à 16h avec la 
mention « Responsable soccer » à :

Ville de Baie-Saint-Paul 
Mme Joëlle Delarosbyl
15, rue Forget, Baie-Saint-Paul, Québec G3Z 3G1  
Courriel : joelledelarosbyl@baiesaintpaul.com

Seuls les candidats sélectionnés pour une entrevue seront contactés.

La Ville de Baie-Saint-Paul applique un programme d'accès à l'égalité en emploi et 
invite les femmes, les membres de minorités visibles et ethniques, les autochtones 
et les personnes handicapées à soumettre leur candidature.

• Salaire et avantages sociaux selon
la convention collective en
vigueur;

• Il s’agit d’un poste temporaire,
variant de 30 à 35 heures par
semaine, s’échelonnant de juin à
septembre 2024;

• Possibilité d’entrée en fonction à
temps partiel avant juin selon les
disponibilités du candidat;

• L’horaire de travail est variable en
fonction des besoins du service et
des activités.

• Le candidat doit être un étudiant (être âgé de 15 ans
ou plus en juin 2024 ou en voie d'obtenir son
secondaire 3 ou plus). ne formation en cours dans
l'un des domaines suivants est un atout : éducation
spécialisée, travail social, intervention en
délinquances ou soins de santé;

• Détenir de l'expérience dans l'organisation d'activités
(de préférence avec des enfants);

• Avoir de la facilité à animer des groupes de jeunes;

• Avoir le sens des responsabilités, être dynamique et
créatif;

• Être disponible pour la formation obligatoire qui se
déroulera les 1er et 2 juin ainsi qu'une autre journée à 
déterminer entre le 15 et 22 juin;

• Détenir sa carte DAFA ou toute autre formation
équivalente est un atout.

équivalente qui doit être approuvée.

Conditions
de travail

En collaboration avec le moniteur chef, l'assistant moniteur-chef
et l'animateur en loisirs, le moniteur accompagnateur collabore 
à l'animation d'un groupe d'enfants âgés entre 4 et 14 ans en 
accompagnant et en soutenant un enfant ayant des besoins 
particuliers pour s'intégrer au groupe.  Il contribue à la 
dynamique d’équipe du camp de jour et participe activement à 
la mise en place des activités culturelles, récréatives ou 
sportives. Il assure l’encadrement des jeunes et participe à 
l’évaluation des activités. 

• • Entrée en fonction progressive
selon le calendrier scolaire;
Le camp se déroule du 25 juin au
16 août 2024;
Plusieurs postes sont à combler.

•

Exigences

Offre d’emploi
Moniteur / Monitrice

accompagnateur 
de camp de jour

Service des loisirs et de la cultureFaites parvenir votre curriculum vitae accompagné d’une lettre de 
motivation avant le 16 février 2024 à 16 h avec la mention 
« Moniteur / Monitrice accompagnateur de camp de jour » à :

Ville de Baie-Saint-Paul  / Mme Joëlle Delarosbyl
15, rue Forget, Baie-Saint-Paul, Québec G3Z 3G1  / Courriel :
joelledelarosbyl@baiesaintpaul.com

Comment 
postuler?

••

Salaire et avantages sociaux
selon la convention collective
en vigueur;
L'horaire de travail est du
lundi au vendredi de jour;
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L’excellence à la maison
Pour une unique occasion, des 
équipes de la Ligue de hockey d’ex-
cellence du Québec disputeront 
des parties à Baie-Saint-Paul et Cler-
mont le 3 et le 10 février. Un beau 
geste des dirigeants des équipes 
de permettre aux amateurs de voir 
évoluer des joueurs d’ici qui ont 
quitté pour Québec ou le Saguenay.

D’abord le 3 février, 16h, à l’aréna 
Luc-et-Marie-Claude, les As de 
Québec M17 AAA affronteront les 
Estacades de la Mauricie. Le défen-
seur Édouard Tremblay et le gardien 
Marc-Olivier Pilote de La Malbaie, 
de même que le défenseur Jérémy 
Gagnon de Baie-Saint-Paul seront 
de l’alignement des As. Tremblay 
en est à sa première année avec la 
formation. Les deux autres à leur 
seconde.

En date du 21 janvier, les As pré-
sentaient un dossier de 12 victoires, 
5 revers et 6 verdicts nuls en 23 
parties. érém  agnon a une fiche 
de 5 buts et 8 aides en 20 parties. 
Edouard Tremblay a compté 3 buts 
et fourni 7 passes en 20 matchs. La 
moyenne du gardien Marc-Olivier 
Pilote était de 2.09. Il était dans les 
buts des siens pour 7 victoires, 2 
défaites et 2 nulles.

La partie du 10 février en sera une 
de la catégorie M15 AAA Élite. 
Du côté des As, on pourra voir 
à l’œuvre Zach Villeneuve, natif 
de La Malbaie, et Justin Beaulieu, 
qui a de la famille à L’Isle-aux-
Coudres, et en face Rémi-William 
Tremblay, de Baie-Saint-Paul, 
qui évolue avec les Espoirs du 
Sag-Lac.

Tremblay n’a pas joué au hockey 
dans Charlevoix depuis trois 
ans. Il est dans la structure du 
Saguenay-Lac-Saint-Jean en raison 
d’un déménagement familial. Il 
a passé les deux dernières sai-
sons dans une ligue scolaire avec 
Beaupré. Sa formation a une 
saison difficile avec deux victoires 
et trois nulles en 22 sorties (au 
moment de la rédaction). Le défen-
seur a marqué 4 buts et récolté 
4 passes.

Beaulieu a touché la cible à 4 
reprises et contribué à 12 autres 
buts en 17 joutes. Villeneuve totali-
sait 4 buts et 5 passes en 19 parties 
jouées. Sa formation occupait le 2e

rang du classement de sa division 
avec un dossier de 16 victoires, une 
défaite et trois nulles.

Les Rorquals M13 B champions

Les orquals   ont fait la fierté 
des Charlevoisiens en remportant 
à domicile le Tournoi M11-M13 
de Baie-Saint-Paul. Ils ont gagné 
la finale en prolongation, par 2-  
contre les Sénateurs de Bellechasse.

 moins de cinq minutes de la fin, 
Jordan Tremblay a réussi à déjouer 
le gardien adverse et a donné la vic-
toire à son équipe. Henri Bouchard 
a été sacré joueur du match.L’entraî-
neur-chef des Rorquals, Sébastien 
rembla , était fier de ses joueurs. 

«  C était plus difficile au début. 
Tout le monde a travaillé et ils ont 
réussi à trouver leur énergie. Jouer 
à domicile peut être une distraction, 
ils sont restés bien concentrés  », 
a-t-il commenté.

Édouard Tremblay, Jérémy Gagnon et Marc-Olivier Pilote des 
As de Québec M17 AAA. Photo courtoisie

Rémi-William Tremblay des Espoirs du Sag-Lac. Photo 
courtoisie

Zach Villeneuve et Justin Beaulieu des As de Québec M15 
AAA élite. Photo courtoisie

(DK) Qui d’autre que Berard 
Lepage pouvait penser à 
fabriquer un traceur pour 
la piste de ski de fond de 
Clermont et à l’entretenir ? 
Personne.

«  C est mon implication 
bénévole pour les s ieurs », 
dit-il simplement pour 
expliquer sa motivation. 

Notre maniaque de sport 
n’est pas seul dans cette ini-
tiative. La Ville de Clermont, 
le club de motoneigistes les 
Aventuriers et Adrénaline 
Sports de Clermont sont 

des partenaires. 

«  ernie  » pour les intimes 
a fabriqué le traceur pour 
offrir le meilleur sentier 
possible derrière l’aréna de 
Clermont. « Un équipement 
du genre ambant coute 
très cher. Le mien est arti-
sanal et effectue le travail. 
Il est facile  transporter  », 
dit-il.

S’il tombe un peu de neige, 
notre «  crinqué  » accroche 
l’équipement derrière une 
motoneige trace le sentier 
d’une longueur de 2 km. 

Dans le cas d’une bonne 
bordée, la surfaceuse des 

venturiers passe d abord. 

Ce sentier est utilisé lors du 
très populaire Triathlon des 
jeunes de la Virée Nordique. 

«  Le parcours doit faire 2 
km pour que la compétition 
soit homologuée. J’ai appris 
a l an passé », ajoute-t-il.

Il est important de mention-
ner que tous peuvent aller 
skier sur ce parcours sauf la 
journée de la compétition 
des jeunes bien entendu.

Raynald Harvey, président des Aventuriers, Bernard Lepage, Gilles 
Bergeron, gérant Adrénaline Sports et le maire de Clermont Luc Cauchon 
ont bravé le froid pour la photo ! Photo Dave KIDD

Un homme et son sentier
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Les or uals  ont ra é les grands onneurs Photo courtoisierosse victoire d é ui e our les or uals  Photo Jean-Baptiste Levêque

À moins d’une malchance, c’était 
presque écrit dans le ciel que 
les Rorquals de Charlevoix M15 

 allaient se rendre en finale du 
tournoi de Trois-Rivières.

La puissante offensive du club 
n’a donné aucune chance aux 
gardiens adverses de telle sorte 
que l’équipe de Charlevoix est 
revenue avec le titre. La saison de 
rêve continue donc.

Les Rorquals M15 AA ont remporté 
le titre du Tournoi provincial de 
Trois-Rivières en battant le club 
local les Patriotes de l’Université 
du Québec à Trois-Rivières 5-1.

Émile Bouchard avec deux buts, 
Nathan Ouellet, Maxime Tremblay et 
Maël Tremblay avec un chacun ont 
contribué à l’attaque.

Les quatre premiers marqueurs 
du tournoi sont des joueurs des 

Rorquals. Nathan Ouellet et Émile 
Bouchard ont cumulé 13 points 
avec 9 buts et 4 aides. Mathias 
Verreault en a 11 et Mael Tremblay 9.

La formation a marqué 33 buts en six 
parties et en a accordé seulement 6.

Les Rorquals M15 AA n’ont qu’une 
seule défaite jusqu’ici. Elle a été ins-
crite dans un tournoi plus tôt cette 
saison.

Le   erd en demi- nale

Les Rorquals M18 B n’ont pas réussi 
 passer le stade des demi-finales 

au tournoi de Saint-Gilles-de-Lotbi-
nière. Ils se sont inclinés 0-3 contre 
les Seigneurs de Lotbinière. Dans les 
dernières minutes de jeu, l’équipe 
de Charlevoix a tenté le tout pour le 
tout en retirant son gardien au profit 
d’un attaquant, mais l’adversaire en 
a profité pour compter un but dans 
un filet désert.

La grosse mac ine des or uals   triom e

(LT) Rose Savard-Ferguson s’est clas-
sée au 9e rang en snowboard cross 
aux Jeux olympiques de la jeunesse 
de Gangwon, en Corée du Sud, alors 
qu’elle a utilisé la planche d’une de 
ses coéquipières.

L’athlète native de Baie-Saint-Paul 
a bien performé aux rondes élimi-
natoires de cinq vagues de course 
le 19 janvier. Elle a raté de peu les 
demi-finales. Lathlète s est retrouvée 
dans une triple égalité pour la 3e, 4e

et 5e position.

C’est le classement de la Fédération 
internationale de ski qui a déterminé 
le bris d’égalité. Nouvelle dans cette 
discipline, Rose Savard-Ferguson 

a obtenu la 5e position. Pour les 
courses en équipe, elle a terminé en 
14e place.

«  uelle expérience. ai passé un 
moment incroyable à courir avec les 
meilleurs jeunes du monde entier. 
Je suis super contente de ma 9e

place et de ma première expérience 
d’événement d’équipe. J’ai acquis 
beaucoup d’expérience, surtout à 
cause du stress de ne pas avoir ma 
propre équipe  », a commenté la 
jeune athlète. 

Quant à son sac de planches, qui 
était rendu par erreur à Vancouver le 
17 janvier, elle l’a récupéré après ses 
courses.

ose avard- erguson c andail vert  a man ué de eu les demi- nales des eu  ol m i ues 
de la eunesse  en Corée du ud. Photo Jay Perreault

ose avard- erguson a terminé au e rang
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etour  des événements c clistes 

ous les événements c clistes seront de retour en . @Alain BLANCHETTE

(LT) L’organisation des Grands Rendez-Vous 
C clistes de Charlevoix confirme le retour 
de ses événements pour une 2 e édition. Le 

rand rix c cliste ouvrira la saison le  mai, 
durant trois jours.

Le ranfondo de Charlevoix aura lieu le 2 
juin. ar la suite, le vélo de montagne sera  

l honneur avec les Coupes uébec Canada 
C - CC, les  et  juin.

Le Grand Rendez-Vous des Petits se tiendra 
pour sa part les  et  juin ainsi que le  juin. 
La Coupe Charlevoix nduro sera également 
de retour le  juin.  

Lorganisation confirme que ces événements 
auront lieu au Camping Le enévrier en 2024. 
«  près l annulation malheureuse de l année 
dernière due aux inondations, nous tenons  
souligner que les propriétaires du Camping 
sont confiants de pouvoir nous accueillir de 
nouveau dans leurs installations ».

L  uit membres du club de pati-
nage artistique de aie-Saint- aul 
ont participé  la finale régionale 
Star de la Capitale-Nationale, qui a 
eu lieu du  au 4 janvier  l aréna 

arcel- édard de eauport.

ia Sauvageau et arolane C té ont 
décroché l or dans la classe Star 4.

Laury Boivin a gagné l’argent au sein 
de la catégorie Star . « Lathlète a 
démontré une ma trise exception-
nelle de son art », estime la respon-
sable des communications du club, 
Joannie Fillion.

Laur  a ainsi obtenu son laissez-pas-
ser pour la inale provinciale qui 
aura lieu en avril.

Dans la m me catégorie, éatrice 
énard a également laissé sa 

marque avec un 4e rang, suivie de 
près par Chloé rembla   la 5e place 
et céanne irard  la e place.

nnabelle audreault a également 
bien performé en terminant en 5e

position. Dans la catégorie Star , 
eanne C té a terminé au 2e rang.

«  ravo  toutes nos patineuses pour 
leurs performances exceptionnelles. 
Nous sommes fiers de votre dévoue-
ment et de votre passion  », ajoute 
Mme Fillion.

Les atineuses ont recueilli trois 
médailles  la inale régionale tar. 

Photo courtoisie

Les atineuses ont amassé trois médailles

L  La ibliothèque ené- ichard 
proposera dès le 0 janvier davantage 
d heures d ouverture  la population. 

lle passera de 4  4  heures par 
semaine.

«  ean- ran ois énard, élu respon-
sable de la bibliothèque, ainsi que moi-
m me avons travaillé avec nos équipes 
pour ajouter des heures d ouverture 
en matinée principalement pour les 
familles. C est un début. Nous voulons 
répondre aux besoins de la population 
pour qu elle puisse avoir accès  notre 
magnifique bibliothèque. D autres 
ajustements sont  prévoir pour la 
saison estivale. e tiens  souligner la 

participation des bénévoles et  les 
remercier de nous permettre d ajouter 
ces plages horaires », précise le maire 

icha l ilote dans un communiqué.

D autre part, la bibliothèque f te son 25e

anniversaire en 2024. lusieurs activités 
ont été organisées pour souligner cet 
événement. Une exposition de photos 
de acques udon se tiendra du 2  
janvier au 0 mars  la salle ierre- er-
rault. Lexposition présentera une 
rétrospective des 25 dernières années 
de la ibliothèque, de la construction  
aujourd hui. Les cito ens sont invités  
participer au vernissage le 2  janvier  
17h.

Les eures d ouverture seront boni ées  la 
ibliot ue ené- ic ard. Photo archives

La ibliot ue augmente ses eures 
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Plus de 1 800 
participants à la 
Virée nordique

(LT) Jusqu’à maintenant, la Virée nordique a reçu 
1 833 inscriptions pour ses activités qui se déroule-
ront du 16 au 18 février.

Les personnes intéressées peuvent encore s’inscrire 
 certaines activités, qui n affichent pas encore com-

plet, dont la course du Yéti des glaces et la Journée 
de la famille. Cette activité prévoit 9 km de ski de 
fond entre Saint-Irénée et La Malbaie. Elle aura lieu 
le 18 février.

Comme nouvelle activité, la Virée nordique propose 
une randonnée nocturne en raquettes animée, Pla-
neta Luna, le 17 février. Elle sera suivie d’un cocktail 
 Charlevoix célèbre ierre Lavoie  au airmont Le 
anoir ichelieu, de h 0  2 h. ierre Lavoie 

est d ailleurs le président d honneur de la irée 
nordique. Il est encore possible de s’inscrire à cette 
activité. 

Elle permettra de souligner la contribution de Pierre 
Lavoie  la promotion de l activité ph sique au 

uébec depuis plus de 25 ans.

«  ierre Lavoie a été une inspiration pour l équipe 
de la Virée Nordique depuis ses débuts. Nous parta-
geons les mêmes valeurs d’amélioration de la santé 
de la population du Québec et c’est un immense 
honneur et plaisir de l accueillir  la prochaine 
édition de l événement  », explique le Dr ean-Luc 
Dupuis, organisateur de l activité.

L  La fin de semaine dernière,  
athlètes du club de s i acrobatique 
du Massif se sont rendus au Mont-
Saint-Anne pour participer à la qua-
lification provinciale. Dix d entre eux 
se rendront  la première tranche du 
circuit québécois.

n  compte quatre Charlevoisiens  
nnabelle Lévesque en  4e place 

samedi et 1e dimanche , ol anne 
Lévesque en  2e et 2e), Émilie 
Dufour en  e et 4e  et lexis 
Dufour en  2e et 3e). Celui-ci 
était déj  préqualifié pour le circuit 
provincial grâce à ses résultats de la 
saison dernière. Il est également pré-
sélectionné pour le circuit canadien. 

Se joignent  eux annah oulign  

en  e et 1e , Domino ergeron en 
M18 (3e et 1e , oxanne uehlmann 
en  e et 3e , ason uehlmann 
en 4 e et 2e , Didier oulign  en 
M16 et Ludovik Lalancette en M16.

Notons aussi les belles performances 
d nnabelle Dufour, jeune athlète 

4 de aie-Saint- aul qui a terminé 
en 2e place le samedi et en 4e place 

le dimanche, et de sa coéquipière, 
Laurence Gagnon, qui a remporté la 
médaille d argent le dimanche.

La majorité de ces athlètes participe-
ront  la première compétition pro-
vinciale au Relais du Lac-Beauport 
du 2  au 2  janvier et  la Coupe 
Canada présentée au Massif du 1er

au 4 février prochain.

Les jeunes skieurs du 
Club de ski acrobatique 
du Massif, saison 2024. 

hoto courtoisie

Dix jeunes du Massif 
uali és 
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OBTENEZ UNE
SOURCE D’EAU

FIABLE

 ǀ L
e 

m
er

cr
ed

i 2
4 

ja
nv

ie
r 2

02
4 

ǀ L
e 

C
ha

rle
vo

isi
en




